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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 

о ходе XXVII съезда 
Коммунистической партии 

Советского Союза
6 марта 1986 года на утреннем заседании 

XXVII съезда Коммунистической партии 
Советского Союза председатель счетной 
комиссии товарищ Соломенцев М. С. огла
сил результаты выборов центральных орга
нов партии.

Во время перерыва в работе съезда со
стоялся Пленум Центрального Комитета 
КПСС.

На возобновившемся заседании съезд 
заслушал сообщение об итогах работы Пле
нума Центрального Комитета КПСС и засе
дании Центральной Ревизионной Комиссии 
КПСС, избранных XXVII съездом партии.

Генеральным секретарем ЦК КПСС еди
нодушно избран товарищ Горбачев Михаил 
Сергеевич.

Пленум избрал Политбюро ЦК КПСС, Се

кретариат ЦК КПСС, утвердил председате
ля Комитета партийного контроля при ЦК 
КПСС.

Центральная Ревизионная Комиссия 
КПСС на своем заседании избрала Предсе
дателя комиссии.

В конце заседания Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ Горбачев М. С. 
выступил с заключительной речью, которая 
была выслушана с большим вниманием и 
неоднократно прерывалась продолжитель
ными аплодисментами.

М. С. Горбачев объявляет XXVII съезд 
Коммунистической партии Советского Сою
за закрытым.

Участники съезда с воодушевлением ис
полняют партийный гимн «Интернационал».

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
о Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии 
Советского Союза

6 марта 1986 года состоялся Пленум Централь
ного Комитета КПСС, избранного XXVII съездом 
Коммунистической партии Советского Союза.

Пленум единогласно избрал товарища Горбаче
ва М. С. Генеральным секретарем ЦК КПСС.

Пленум избрал Политбюро ЦК КПСС в следую
щем составе:

члены Политбюро товарищи Горбачев М. С., 
Алиев Г. А„ Воротников В. И., Громыко А. А„ Зай
ков Л. Н„ Кунаев Д. А., Лигачев Е. К., Рыжков Н. И., 
Соломенцев М. С., Чебриков В. М., Шеварднад
зе Э. А,. Щербицкий В. В.

кандидаты в члены Политбюро товарищи Деми
чев П. Н., Долгих В. И., Ельцин Б. Н„ Слюнь- 
ков H. Н., Соколов С. Л., Соловьев Ю. Ф„ Талы
зин Н. В.

Секретарями ЦК КПСС избраны товарищи Гор
бачев М. С.— Генеральный секретарь, Бирюко
ва А. П., Добрынин А. Ф., Долгих В. И., Зай
ков Л. Н., Зимянин М. В., Лигачев Е. К., Медве
дев В. А., Никонов В. П„ Разумовский Г. П., Яков
лев А. Н.

Пленум утвердил председателем Комитета пар
тийного контроля при ЦК КПСС товарища Соло- 
л^енцева М. С.

Дорогие товарищи!
XXVII съезд завершает 

свою работу.
Дело истории дать объек

тивную оценку его значения. 
По уже сегодня можно ска
зать: съезд прошел в атмос
фере партийной принципи
альности и единства, требо
вательности и большевист
ской правды, открытого вы
явления недостатков и упу
щений, глубокого анализа 
внутренних и внешних ус
ловий развития нашего об
щества. Он задал высокий 
нравственный, духовный тон 
деятельности партии, в жиз
ни всей страны. (Аплодис
менты).

Делегаты, поднимаясь на 
эту трибуну, ставили вопро
сы откровенно, остро вскры
вая то, что мешает нашему 
общему делу, тянет назад. 
Было высказано немало кри
тических суждений о рабо
те всех звеньев партии, го
сударственных и хозяйствен
ных организаций — и цент
ральных, и местных. По 
существу, вне критического 
анализа не осталась ни од
на сфера нашей жизни. Все 
это, товарищи, в духе луч
ших партийных традиций, в 
духе большевизма. (Апло* 
дйсменты).

Более шести десятилетий 
назад, завершая дискуссию 
по Политическому отчету ЦК 
РКП (б) на XI съезде, В. И. 
Ленин высказал мысль прин
ципиальной важности: «Все 
революционные партии, ко
торые до сих пор гибли, — 
гибли оттого, что зазнава
лись и не умели видеть, в 
чем их сила, и боялись го
ворить о своих слабостях. А 
мы не погибнем, потому что 
не боимся говорить о своих 
слабостях и научимся прео
долевать слабости». (Про
должительные аплодисмен
ты).

Именно так, по-ленински, 
мы и действовали на нашем 
съезде. Именно так мы бу
дем действовать и впредь! 
(Аплодисменты).

Съезд ответил на корен
ные вопросы, которые жизнь 
поставила перед партией, 
перед обществом, вооружил 
каждого коммуниста, каждо
го советского человека яс
ным видением предстоящих 
задач. Он показал, насколь
ко правильно мы поступили, 
выдвинув на апрельском 
Пленуме концепцию соци
ально - экономического ус
корения. Идея ускорения 
пронизывала всю нашу пред
съездовскую деятельность, 
она была в центре внимания 
съезда, нашла свое вопло
щение в Политическом до
кладе ЦК, новой редакции 
Программы партии и измене
ниях в ее Уставе, Основных 
направлениях экономическо
го и социального развития 
страны на двенадцатую пя
тилетку и до 2000 года. Эти 
документы полностью под
держаны н одобрены делега
тами съезда. (Аплодисмен
ты).

Принятая и утвержден-

Речь товарища F 0Р БА Ч[В А м. с.
ная генеральная линия внут
ренней и внешней политики 
партии — линия на ускоре
ние социально-экономическо
го развития страны, упроче
ние мира на Земле — глав
ный политический итог 
XXVII съезда КПСС. (Апло
дисменты). Отныне опа ста
новится законом жизни для 
партии, для каждой ее орга
низации, руководством к 
действию для коммунистов, 
всех трудящихся. (Аплодис
менты).

Мы понимаем, какую вы
сокую ответственность пе
ред историей берет па себя 
КПСС, какую огромную но
шу опа принимает, выдвигая 
стратегию ускорения. Но мы 
убеждены в насущной необ
ходимости именно такой 
стратегии. ( Аплодисменты ). 
Мы уверены в ее реально
сти. Опираясь па неисчер
паемые возможности п пре
имущества социализма, га 
живое творчество народа, мы 
сможем осуществить все за
думанное. (Аплодисменты).

Добиться ускорения со
циально-экономического раз
вития страны — значит, со
вершенствуя экономическую 
систему социализма, придать 
новые могучие стимулы ро
сту производительных сил, 
научно - техническому про
грессу, привести в действие 
огромные резервы нашего 
народного хозяйства.

Добиться ускорения — 
значит, тесно увязывая по
вышение благосостояния тру
дящихся с эффективностью 
труда, соединяя всесторон
нюю заботу о человеке с по
следовательным осуществле
нием принципов социальной 
справедливости, обеспечить 
проведение активной и силь
ной социальной политики.

Добиться ускорения — 
значит, углубляя демокра
тию, неуклонно развивая со
циалистическое самоуправле
ние народа, расширяя глас
ность в жизни партии и об
щества, открыть простор для 
инициативы и самодеятель
ности каждого трудящегося, 
каждого коллектива.

Добиться ускорения — 
значит, теснее связывая 
идеологическую и организа
торскую работу с реальными 
проблемами жизни, избавля
ясь от пустословия и нази
дательности, повышая ответ
ственность за порученное де
ло, приблизить ее к челове
ку, направить на преодоле
ние трудностей, практиче
ское решение стоящих перед 
нами задач. (Продолжитель
ные аплодисменты).

Все это, товарищи, мы мо
жем и должны сделать! (Ап
лодисменты).

КПСС вступает в после- 
съездовскнй период более 
организованной, сплоченной 
и боеспособной, с продуман
ной долговременной полити-

при закрытии съезда
кой. Она полна решимости 
действовать целеустре мл е н - 
но, видя всю сложность, мас
штабность и новизну стоя
щих перед ней задач, не 
страшась трудностей и пре
пятствий.

Нам предстоит донести до 
каждого советского человека 
суть и дух решений съезда. 
И не тол?ко разъяснить его 
принципиальные положения, 
ио и практически организо
вать работу в соответствии с 
современными требования
ми.

На нашем съезде и в 
предсъездовский период вне
сено очень много интерес
ных предложений, высказа
но немало глубоких мыслей. 
Их надо внимательно рас
смотреть, добиться того, что
бы все пенное и дельное во
площалось в жизнь. (Апло
дисменты).

Самое важное теперь — 
превратить энергию замыс
лов в энергию конкретных 
де ист вий. ( Аплодисменты ). 
Хорошо об этом сказал де
легат нашего съезда предсе
датель белгородского кол
хоза Василий Яковлевич Го
рин: «По всей стране, в каж
дом трудовом коллективе 
идет нелегкий» но, мы уве
рены, необратимый процесс 
обновления и перестройки. 
Он проходит через умы и 
сердца советских людей и от 
каждого требует полной са
моотдачи. Прежде всего — в 
труде».

Да, товарищи, ускорение, 
радикальные преобразования 
во всех сферах пашей жиз
ни — не просто лозунг, а 
курс, которым партия пой
дет твердо и неуклонно. 
( Продолжительные аплодис
менты). •

Многие делегаты , отмеча
ли, что серьезной преградой 
на пути нового, прогрессив
ного выступают ведомствен
ность, местничество, бумаго
творчество, другие бюрокра
тические препоны. Хочу за
верить вас, товарищи, что 
Центральный Комитет будет 
решительно устранять все 
препятствия на пути ускоре
ния социально-экономиче

МОСКВА. Кремлевский Дворец съездов. XXVII съезд КПСС. Фото ТАСС.

ского прогресса, укреплять 
дисциплину и порядок, со
здавать организационные, 
моральные и материальные 
предпосылки для всемерного 
развития творчества, смело
го поиска, социалистической 
предприимчивости. (Апло
дисменты). Уверен, что это 
найдет широкую и активную 
поддержку всей партии, всех 
тру л я щ п хе я. ( П род о л жите л ь - 
ные аплодисменты).

Организаторы работы по 
выполнению установок съез
да' — парНШные комитеты 
сверху донизу. Стиль, кото
рый сейчас нужен. — это 
конкретность, деловитость, 
последовательность, единст
во слова и дела, выбор наи
более эффективных методов 
и средств, тщательный учет 
мнений людей, умелое коор
динирование действий всех 
общественных сил.

Необходимо до конпа пре
одолеть инертность, форма
лизм. равнодушие, привычку 
топить живое дело в пустых 
и бесконечных словопрениях 
вокруг да около, попытки 
«подстроиться к перестрой
ке ».
. Один из главных выводов 
съезда — все партийные ко
митеты должны действовать 
как подлинные органы поли
тического руководства. (Ап
лодисменты). В конечном 
счете успех всей нашей борь
бы за воплощение в жизнь 
генеральной линии XXVII 
съезда партии будет опреде
ляться сознательным участи
ем широчайших народных 
масс в коммунистическом 
строительстве. Все зависит 
от нас, товарищи. (Аплодис
менты). Настала пора энер
гичных и сплоченных дейст
вий. Партия призывает каж
дого коммуниста, каждого 
советского человека активно 
включиться в большую рабо
ту по осуществлению наших 
планов, по совершенствова
нию советского общества, 
по обновлению родного со
циалистического дома. (Ап
лодисменты).

Товарищи! Съезд вновь 
убедительно показал нераз
рывность социализма и ми
ра, мира и созидания. Со

циализм нс выполнил бы 
своей исторической миссии, 
если бы не возглавил борьбу 
за избавление человечества 
от бремени военных тревог и 
насилия. Главная цель совет
ской политики — безопас
ный и справедливый мир 
для всех народов. (Продол
жительные аплодисменты). 
Борьбу против войны и во
енных приготовлений, про
тив проповеди ненависти и 
насилия мы рассматриваем 
как неотъемлемую часть де
мократизации всех междуна
родных отношений, подлин
ного оздоровления политиче
ского климата на планете. 
( Аплодисменты ).

Ядерная опасность в од
ном уравняла государства: в 
большой войне никому не 
дано отсидеться в стороне 
или погреть руки на чужой 
беде. Одинаковая безопас
ность — властное веление 
времени. (Аплодисменты). II 
обеспечение ее все больше 
становится задачей полити
ческой, которую можно ре
шить лишь политическими 
средствами. Пора подвести 
под отношения между госу
дарствами фундамент более 
прочный, чем оружие. Аль
тернативы мы не видим и не 
ищем. (Аплодисменты).

Но. к сожалению, в меж
дународном сообществе еще 
не перевелись претенденты 
на особую, только для них 
приспособленную безопас

ность. Об этом свидетельст
вуют умонастроения в Ва
шингтоне. Там по-прежнему 
в ходу призывы к силе, ко
торую продолжают рассмат
ривать как самый убеди
тельный аргумент в миро
вой политике. Похоже, кое- 
кто просто боится появившей
ся возможности серьезного, 
долговременного потепления 
в советско-американских от
ношениях, в международной 
обстановке в целом.

С такой ситуацией мы 
сталкиваемся не впервые. 
Милитаристские, агрессив
ные силы, конечно, и сейчас 
предпочли бы заморозить, 
увековечить конфронтацию. 
À что же, товарищи, делать 
нам? Хлопнуть дверью? Не 

исключено, что именно к это
му нас и подталкивают. Но 
мы прекрасно осознаем свою 
ответственность за судьбы 
страны, за судьбы мира. И 
потому не намерены поды
грывать тем, кто хотел бы 
заставить человечество 
сжиться с ядерной угрозой, 
с гонкой вооружений.
(Аплодисменты).

Советская внешняя поли
тика ориентирована на поис
ки взаимопонимания, на диа
лог, на утверждение мирно
го сосуществования как уни
версальной нормы в отно
шениях между государства
ми, У нас есть и ясное пред
ставление о том, как достичь 
этого,, и конкретная про
грамма работы во имя сох
ранения и утверждения 
мира. (Аплодисменты).

Советский Союз действу
ет и будет действовать на 
мировой арене серьезно и 
открыто, активно и честно. 
Мы намерены настойчиво, 
инициативно добиваться 
ликвидации ядерного ору
жия, радикального ограни
чения гонки вооружений, 
построения надежной, раз
ной для всех’государств меж
дународной безопасности. 
Наказ о сохранении мира, 
обуздании гонки вооружений 
сильно и страстно прозву
чал в выступлениях делега
тов нашего съезда. Этому 
наказу партия будет следо
вать неуклонно.
(Продолжительные аплодис
менты).

Мы обращаемся к руково
дителям государств иной 
социальной системы с при
зывом ответственно подойти 
к ключевой сегодня пробле
ме мировой политики — 
проблеме войны и мира.

Руководство КПСС и Со
ветского государства будет 
делать все для того, чтобы 
обеспечить нашему народу 
возможность трудиться в 
условиях прочного мира и 
свободы.
(Продолжительные аплоди
сменты).

У нашей партии, у Стра
ны Советов, как еще раз 
подтвердил съезд, за рубе
жом много союзников, ' сто
ронников, партнеров по 
борьбе за мир, свободу, про
гресс человечества.

Мы искренне рады видеть 
руководителей социалисти

ческих государств. Позволь
те от имени съезда выразить 
сердечную признательность 
■коммунистическим партиям 
и пародам этих стран за их 
солидарность с КПСС, с Со
ветским Союзом.
( Продолжительные аплодис
менты).

Для ряда братских партий 
социалистических государств 
нынешний год — тоже год 
съездов. Во многом схожи 
проблемы и задачи, которые 
ставит перед правящими 
коммунистическими партия
ми само развитие истории. 
И отвечая на них, каждая 
вносит свой вклад в общую 
сокровищницу совокупного 
опыта мирового социализма. 
Успехов вам, дорогие 
друзья!
(Продолжительные аплодис
менты).

КПСС благодарна за теп
лые слова, сказанные в ее 
адрес представителями ком
мунистических, революцион
но - демократических, со
циалистических и социал- 
демократических партий,
демократических, освобо
дительных, антивоенных сил 
и движений. Мы высоко 
ценим их понимание и под
держку выдвинутой съездом 
идеи создания всеобъемлю
щей системы международ
ной безопасности, плана лик
видации ядерного оружия 
до конца нынешнего столе
тия. КПСС убеждена, что 
они отвечают подлинным ин
тересам всех народов, всех 
стран, всего человечества. 
(Продолжительные аплодис
менты).

Товарищи! Наш съезд по
казал. что на нынешнем, пе
реломном этапе обществен
ного развития ленинская 
партия находится на высоте 
исторических задач. 
(Аплодисменты ).

С этой трибуны от имени 
делегатов, представляющих 
всю нашу партию, хочу ска
зать: мы. коммунисты,'доро
жим доверием рабочего 
класса, крестьянства, интел
лигенции, всех советских 
людей, ('Продолжительные 
аплодисменты).

Для нас — превыше всего 
интересы народа, отечества, 
социализма и мира.
(Продолжительные аплодис
менты).

Мы не пожалеем ни сил, 
ни энергии, чтобы воплотить 
в жизнь решения XXVII 
съезда Коммунистической 
партии Советского Союза. 
(Бурные. продолжительные 
аплодисменты. Все встают).

XXVII кВ

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
ПЕРЕКРЫТЫ

Весомым трудовым подэр« 
ком завершили предсъездов
скую вахту домостроители 
Свердловска. Досрочно, в 
день открытия партийного фо
рума, был выполнен план 
двух месяцев по производи
тельности труда. Коллектив 
завода ЖБИ имени Ленинско
го комсомола к дню бткрытия 
съезда выпустил аттестован
ной продукции на четыре с по
ловиной миллиона рублей вме
сто двух миллионов — по 
обязательствам.

Работая под девизом «XXVII 
съезду КПСС — 27 ударных 
декад», 38 бригад успешно 
справились со своими социа
листическими обязательства
ми, Бригада коммунистическо
го труда маляров Н. Захаро
вой, инициатор предсъездов
ского соревнования, дополни
тельно сверх плана отделала 
60 квартир. Бригада монтаж
ников имени XXIV съезда 
КПСС М. Михайлова выполни

ла задание двух месяцев по 
монтажу крупнопанельных 
жилых домов досрочно, к 5 
февраля. В дни работы съезда 
коллектив бригады взял по
вышенные обязательства—до 
конца месяца выполнить за
дание первого квартала.

По итогам трудовой пред
съездовской вахты КМК 
трубоукладчиков Р. Ширыка- 
лова присвоено имя XXVII 
съезда КПСС.

Ударный труд всех коллек
тивов Свердловского орде
на Трудового Красного Зна
мени домостроительного 
комбината вылился-в главный 
подарок съезду. Сегодня ве
дутся пусконаладочные рабо
ты по сдаче в эксплуатацию 
пяти крупнопанельных жилых 
домов общей площадью 70 
тысяч квадратных метров. 
Сверх обязательств коллек
тив СУ-7 подготовил к сдаче 
96-квартирный дом для тру
жеников кирпичного завода. 
379 квартир получили в рас
поряжение свердловчане в дни 
съезда.

Т. СУББОТИНА.

ЗАНОСАМ 
ПОСТАВЛЕН
ЗАСЛОН

Зима под занавес одарила 
обильными снегопадами. И ес
ли кого-то это радовало, то 
только не железнодорожни
ков. Станционные пути, пере
гоны сильно замело. Создалась 
критическая обстановка. Ста
вились под вопрос график 
движения и безопасность по
ездов.

Комитет ВЛКСМ Управления 
Свердловской железной доро
ги обратился за помощью к 
студентам вузов. Комсомоль
цы живо откликнулись на при
зыв. И уже 28 февраля первые 
отряды вышли на снегоборьбу.

Да, это была настоящая 
борьба! Заносы — почти в 
рост человека. И при этом 
производственный ритм тран
спорта сохранялся прежний.

Ребята из институтов 
Свердловска трудились не 
только на очистке путей в об
ластном центре, но и на стан
циях других городов. В шесть 
тридцать утра воскресной 
электричкой студенты юриди
ческого института отправились 
в Каменск-Уральский. Всего же 
в этот день более 400 комсо
мольцев очищали стальные 
магистрали от снежных зано
сов. Представители Уральского 
политехнического, горного, 
медицинского, сельскохозяй
ственного, инженерно - педа
гогического институтов, 
УЭМИИТа. госуниверситета вы
полнили огромный объем ра
бот, чем обеспечили беспере
бойную работу железнодорож
ного транспорта.

На субботниках, которые 
прошли в дни съезда, ребята 
работали по-коммунистически.

Большое спасибо за по
мощь!

А. ИЛЬЕНОК, 
ответственный секретарь 

совета секретарей 
комитетов ВЛКСМ

Свердловской железной 
дороги.

СООБЩЕНИЕ
о заседании Центральной 

Ревизионной Комиссии КПСС
6 марта 1986 года состоялось заседание Центральной 

Ревизионной Комиссии КПСС.
Комиссия избрала Председателем Центральной Реви

зионной Комиссии КПСС товарища Капитонова И. В.
Комиссия избрала бюро Центральной Ревизионной Ко

миссии КПСС в составе товарищей: Капитонов И. В. — 
председатель. Низовцева А. А. — заместитель предсе
дателя, Коннов В. Ф., Лаптев П. П., Халдеев М. И. — 
члены бюро ЦРК КПСС.
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сердцем восприняли — делом ответим

ВИДИМ ГЛАВНОЕ
Завершилась работа исторического XXVII съезда ле

нинской партии.
Наше общество вступило в новый этап своей исто

рии. Как представляется роль трудовых коллективов со
ветскому человеку теперь, после съезда? — С этим во- 
ппосом наш корр. Е. Грязин обратился к рабочим Верх- 
Исетского металлургического завода.

В. Е. Баландин, старшин предстоит не просто повысить 
вальцовщик цеха, кавалер темпы роста, но и выйти на 
двух орденов Трудовой мировой уровень производи- 
Славы. дельности труда и качества

— Коллектив нашего це- продукции.
ха успешно выполнял все В целом темпы роста ос- 
памеченные предсъездов- новных технико-экономиче
ские обязательства, полведе- ских показателей нашего 
ны итоги трудовой вахты в пеха за 11-ю пятилетку со- 
честь открытия съезда, ставили: объем производства 
Победителями стали наши вырос на 31 процент, произ- 
товарищи и соперники по водительность труда увели- 
социалистическому сорев- чилась на 29 'процентов, 
нованию бригад проката — выход высших марок на 
А. Г. Синякова, А. И. Его- трансформаторном листе 
рова, И. П. Зырянова, 0,35 мм возрос до 31 ПРО- 
A. Скопина. Творческое от- цента, выросла и средняя 
ношение к работе стало от- зарплата.
личительной чертой движе- Но сделать нам предстоит 
ния за достойную встречу ешс больше.
XXVII съезда КПСС. На ли- Что конкретно необходи- 
цевом счету- экономии мо сделать? Довести объем 
бригады 2572 рубля. производства в 1986 го-

К сожалению. рядом с ду до 282 тысяч тонн и в 
передовиками есть отстаю- 1990 — ho 320 тысяч тонн, 
шие, те, кто не перестроил- Производительность труда 
ся, плохо следит за качест- необходимо увеличить почти 
вом выпускаемой продукции, на пять процентов, 
экономией металла, электро- „ 
энергии. Необходимо бы- „ДсЛень открытия съезда 
стро распространять передо- “ПСС бригада выполнила 
вой опыт во всех брига- заДание двух месяцев 1986 
дах. чтобы отстающие под- го',а- 
нялись до уровня передови- 25 февраля молодежные 
ков. В этом, представля- коллективы цеха встали на 
ется, — главная задача, трудовую вахту, посвя- 
Только при такой организа- щепную началу работы 
ции мы сможем выполнить XXVII съезда КПСС. На- 
планы, намеченные XXVII строй на работу в эти дни 
съездом КПСС. особенный, каждый из нас

В ноябре этого года нс- понимает, что предстоя- 
полняется 260 лет Верх- Щий период потребует от 
Исетскому заводу. Коллек- каждого из нас полной отда- 
тив нашей бригады решил ни сил, знаний, потребует 
заступить на трудовую вахту творческого, новаторского 
в честь такого знаменатель- подхода к работе.
него события. Обязуемся Как подтверждение это- 
выдавата прокат высокого го — прозвучавшая на ми- 
качества, строго по заказам, тннге инициатива бригады 
и тем самым внести свой вальцовщиков Василия Ефи- 
вклад в выполнение реше- мовича Баландина о про
ний съезда. длении предсъездовской
' М. Ю. Пайвин, оператор вахты и включении всех 

пульта управления участка коллективов в соревнование 
обезуглероживающего от- я честь 260-летия завода,
жима ЦХП, групкомсорг Я предлагаю поддержать это 
КМК начинание и работать так,
- Коллектив цеха хо- как этого тРебУет вРемя- 

лодной прокатки, как и все Позвольте заверить, что, 
другие производственные одобряя курс партии, наша 
коллективы, переживает бригада, комсомольско- 
ответственный период в молодежные коллективы 
развитии техники и техно- цеха успешно .■Завершат 
логии. Партия и правитель- 1986 год, 11-ю пятилетку и 
ство поставили задачу ко- направят все усилия для 
ренного поворота экономи- решения задач. поставлен
ии страны на путь интен- ных партийным съездом 
сивного развития. Нам перед советским народом.

ПОПРАВКА К ОБЯЗАТЕЛЬСТВАМ
В дни работы XXVII 

съезда КПСС с воодушев
лением трудились молодые 
деревообработчнки Гарин- 
ского межхозяйственного 
лесхоза. ,

Ударно провели предсъез
довскую вахту Сергей Говору
хин и Юрий Козиков. Взяв 
повышенные обязательства
— выполнить квартальный 
план по выпуску пиломатери
алов к дню открытия съез
да, — ребята досрочно. 19 
февраля, рапортовали об этом. 
На их счету девятнадцать 
кубометров пиломатериалов.

И хотя сейчас на улице по- 
зимнему холодно, мерзнуть 
работникам межхозяйствен

РЕКОНСТРУКЦИЯ —
ПУТЬ НАДЕЖНЫЙ
Быстрыми темпами осваивается на Первоуральском ново

трубном заводе опытно-промышленный участок, выпускаю
щий трубы для дизелестроения. Первую крупную партию 
этой продукции коллектив отгрузил Челябинскому трактор
ному заводу.

Участок в короткие сроки создан в ходе реконструкции 
одного из волочильных цехов. Инженеры предприятия, спе
циалисты центральной заводской лаборатории спроектиро
вали стан для выпуска новой продукции, разработали техно
логию ее производства. Она снижает расход металла на 
20 процентов по сравнению с традиционными способами.

— При этом мы не сократили плановый выпуск труб,— 
сказал начальник цеха Г. Араптанов. — Все работы по ре
конструкции велись без остановки производства.

Н. ПОТАПОВА.
Первоуральск.

перед тем, как стать в строй

СВЕТ ВЕЧНОГО ОГНЯ
Трескучий мороз подхле

стывает прохожих, не дает 
времени на размышление, но 
здесь, на площади Уральских 
коммунаров, задержится на 
секунду каждый. Возможно, 
человеку становится теплее 
от смелого языка племени, 
трепещущего на ветру. А мо
жет, он замедляет шаг при 
виде почетного караула у 
Вечного огня.

Соперничают со снегом бе
лые банты девочек. Крепко 
держат автоматы мальчише
ские руки. На Посту № 1 все 
нормально...

— Дневальный почетного 
каоаула школы номер 151 Фе
доров Евгений,—приветствует 
входящих юноша с красной 
повязкой. И пеоед нами рас
пахивается дверь караульного 
помещения. Штаб Поста N2 1 
начинается с вешалки. По то
му, как бережно поинимают 
из твоих рук пальто, преду
предительно уступают доро
гу, ясно: имеешь дело с‘ во
енными. Жизнь в штабе идет 
полным ходом. Боясь упу
стить что-то важное, строчит 
в журнале дежурный связист. 
В торжественном зале гото

ного лесхоза некогда. Дел 
впереди много. Внимательно 
познакомились они с Полити
ческим докладом ЦК КПСС, с 
которым выступил М. С. Гор
бачев. Восприняли его с 
одобрением. Когда обменива
лись мнениями, Сергей Гово
рухин заметил:

— Предсъездовская вахта 
показала — резервов у нас 
немало. Надо исшльзовать их 
в полной мерс, трудиться ор
ганизованно, на совесть.

Товарищи поддержали его, 
без лишних разговоров взя
лись за работу.

В. АЛЕКСЕЕВ.
Гарниский район.

вит очередную смену разво
дящий. Скрипят фломастеры, 
трудятся кисти — редколле
гия готовит очередной боевой 
листок. *

И так все три дня почетной 
вахты. Служба личного соста
ва начинается в 9 часов утра. 
Ребята приводят в порядок 
обмундирование, затем внеш
няя и внутренняя уборка: рас
чищают снег, моют и чистят 
помещение.

Много интересного дарит 
день ребятам. Разве забудут 
мальчишки и девчонки из 
151-й школы встречу с воина
ми, выполнявшими интерна
циональный долг в Афгани
стане! А сколько нового уз
нали они на выставке «Герои 
гражданской войны на Ура
ле», на лекциях, беседах, по
литинформациях, обзорах но
винок литературы...

Отряд действует в условиях 
полной самостоятельности. 
Им умело руководит команд
ный состав.

— Часовой, выйти из по
мещения. Доешьте яблоко в 
коридоре, — делает замеча
ние начальник караула Саша 
Вязников. Приказание беспре

ПЕРВЫЙ станок, осна
щенный системой чис
лового програм/АНОго 

управления, появился на 
Уральском вагоностроитель
ном заводе лет пятнадцать 
назад. Конечно, с современ
ными обрабатывающими цент
рами, с оборудованием ны
нешнего поколения тот станок 
трудно сравнивать — слишком 
велика разница в их техниче
ских возможностях. Но в то 
время и на первое оборудо
вание с ЧПУ взирали с некото
рым недоверием, относились 
к нему скорее как к времен
ному веянию, мол, это скоро 
пройдет, не приживется. Ход 
научно-технического прогрес
са доказал обратное — парк 
оборудования с ЧПУ увеличи
вался быстрыми темпами.

Ярким примером этого 
стал Уралвагонзавод. Здесь 
уже к концу семидесятых го
дов количество станков с 
ЧПУ исчислялось сотнями еди
ниц. С ростом парка нового 
оборудования появилось не
мало новых специфических 
проблем, решать которые 
приходилось относительно ма
лочисленному бюро станков 
с ЧПУ, которое тогда сущест
вовало при отделе главного 
технолога.

Становилось ясно, что одно 
бюро со всем комплексом 
задач уже не справляется, по
этому было принято решение 
создать в структуре предприя
тия новое звено — специали
зированное управление по 
внедрению и техническому 
обслуживанию оборудования 
с ЧПУ (УВТО).

У истоков создания УВТО 
стоял и его нынешний руко
водитель В. П. Шмаков. С раз
говора в его кабинете и нача
лось мое знакомство с управ
лением.

...Василий Павлович расска
зывал о задачах, которые ре
шает его коллектив, обращал
ся к схемам и диаграммам, 
иллюстрирующим работу
УВТО, и я начинал понимать,

Три года назад бригада Александра Кузнецова 
стала комсомольско-молодежной. Ныне она при
знана одной из лучших на Свердловском кам
вольном комбинате. Производительность труда 
выросла в КМК на 7,3 процента.

А недавно в этот коллектив пришла и жена 
бригадира Елена.

На снимке цех еще пуст. Фотокорреспондент 
оказался на комбинате перед началом смены. 
Только семья Кузнецовых уже на рабочем месте.

Здесь уже и комсорг смены > ткацкого производ
ства Светлана Панина. Сейчас она снимет сумочку 
с плеча, поправит косынку и запустит станки. 
Начнется новый рабочий день.

Фото С. ЩЕКОТОВА.

прошу слова

ПЕРВАЯ СТУПЕНЬКА
Закончилась дневная вах

та у конвейера. Оля Боль- 
хина, сборщица цеха № 1, 
спешит в вечернюю школу. 
Прошел всего год, как она 
устроилась на «Радугу». 
Признаться честно, тогда 
жизнь ее не радовала: надо 
было рано утром встать с по
стели, восемь часов выстаи
вать у конвейера, а вечером 
еще за парту садиться. К 
тому же после первого про
гула ее взялись воспиты
вать.

Комсомольске - молодеж
ный коллектив... Это он вос
питал девчонку, пришед
шую в цех № 1 в свои не
полные шестнадцать лет. 
Здесь Вольхина вступила в 
комсомол. Стала участни
цей социалистического со
ревнования. Йаучилась вы
полнять поручения. В том, 
видимо, и сила КМК: его за
конам нельзя не подчинять
ся. А прошлый год был ис
пытательным сроком не

кословно выполняется, требо
вания воинской дисциплины 
все знают хорошо. Кроме 
этого, на посту люди, глубоко 
уважающие друг друга. А 
еще — в Саше видят будуще
го офицера, это его мечта. 
Личный состав с пониманием 
относится к преувеличенной 

ь на первый взгляд строгости 
начальника караула.

Пост, который доверен се
годня девчонкам и мальчиш
кам, носит первый номер. Но 
это далеко не первое серьез
ное испытание для них. Они 
вправе считать себя победи
телями в ежедневной упорной 
борьбе за глубокие и про
чные знания. Каждый прове
рен в конкретном деле. Вот 
Андрей Зиньковский, разво
дящий. Он незаменимый руко
водитель школьного радиоуз
ла. Никто не может так хо
рошо, как Андрей, проводить 
зарядки и веселые перемен
ки. Наташу Завьялову, ком
сорга 10 класса, считают че
ловеком большой души. Ее 
главное качество — готовность 
помочь товарищу.

Кандидатуры на Пост номер 
один обсуждались в классных 

что эта служба фактически яв
ляется «предприятием на 
предприятии» — столь много- 
планова и масштабна ее дея
тельность.

В состав управления входят 
бюро внедрения, отдел тех
нологической подготовки, от
дел технического обслужива
ния. Работают в этих подраз
делениях высококвалифициро
ванные специалисты различ
ных профессий: инженеры- 
технологи, инженеры-эяектри- 

---------------------------------------------курс — интенсификация------------------------------------- ------  

ЧТО МОЖЕТ «СРЕДНИЙ» ИНЖЕНЕР? 
МНОГОЕ, - СЧИТАЮТ НА УРАЛВАГОНЗАВОДЕ.

ки, математики, электромонте
ры, слесари. Половина из них 
имеет высшее образование. 
Больше половины — комсо
мольцы и молодежь, — это 
начальник управления под
черкнул особо.

Завершая краткое обозре
ние, Василий Павлович не без 
гордости сказал:

— Обратите внимание на 
одну только цифру — за годы 
пятилетки парк оборудования 
с ЧПУ увеличился у нас на 
300 единиц. Так что без помо
щи нашего управления прак
тически ни один цех завода не 
проработал бы и дня —- это 
не преувеличение.

ВСЯ РАБОТА управления 
начинается, пожалуй, с 
небольшого бюро внед
рения, руководит которым 

А. Л. Патцук. Инженеры бюро 
занимаются отладкой только 
что смонтированного обору
дования, ликвидацией воз
можных технических сложнос
тей, при этом возникающих. 
Как раз инженеры этого бю
ро первыми «вступают в бой»

только для Ольги Вольхи- 
ной, но и для всего КМК.

Этот коллектив родился 
1 января 1985 года. В пер
вом сборочном цехе. Одним 
из главных пунктов социали
стических обязательств стал 
нравственный вопрос: рабо
тать без нарушений тру
довой дисциплины. На во
оружение взят почин се- 
/верских трубников: «Об
щественной и трудовой дис
циплине — гарантию кол
лектива». Как .добиться 
претворения в жизнь этого 
девиза, если ежегодно в 
КМК вливаются свежие си
лы. Как сделать, чтобы жиз
ненные критерии молодых 
бригадиров сквозной бригады 
Ирины Вяткиной и Галины 
'Гаришиной, молодых ком
мунистов, стали нормой 
жизни каждого члена КМК? 
Коллектив в первые же дни 
своей биографии стал бо
роться за право носить имя 
почетного земляка Михаила

комсомольских организаци
ях, затем — на общем комсо
мольском собрании.

За месяц до почетной вах
ты в школе № 151, как и в 
остальных, получивших на 
это право, начался месячник 
подготовки. Ребята оттачивали 
строевую выучку, знакоми
лись со своими обязанностя
ми и учились... подчиняться.

-— ...Становись! — команду
ет разводящий смены № 6 
Володя Маслаков. — Равняйсь, 
смирно! Кругом!

Проверяются последние 
штрихи внешнего вида. Вог 
незадача! Строгий взгляд раз
водящего останавливается 
на Паше, у которого кашне за
вязано не совсем по форме. 
Провинившийся торопливо ис
правляет недостаток, и вот уже 
смена четким шагом направ
ляется для несения караула.

Посту № 1 — 8 лет. За вре
мя своего существования он 
превратился в центр военно- 
патриотического воспитания 
учащихся школ, техникумов, 
училищ. Его штаб оказывает 
помощь учебным заведениям 
города, направляет их рабо
ту. Право нести почетную вах
ту получают лучшие учебные 
коллективы. £емь из них на
правляют посланцев в состав 
почетного караула в дни Все
союзной вахты памяти. В ми
нувшем году победителями 

с главной проблемой, которая 
тревожит все управление — 
проблемой качества оборудо
вания с ЧПУ. Они первыми 
сталкиваются и с дефектами 
заводской сборки, и с далеки
ми от совершенства конструк
торскими решениями. Главная 
задача бюро — полностью 
подготовить оборудование к 
работе.

Когда это сделано, эстафету 
принимает отдел технической 
подготовки (ОТП). Отдел фак

тически передает цехам стан
ки с полностью отлаженным 
программным обеспечением 
на всю номенклатуру дета
лей, которые планируется вы
пускать на данном оборудова
нии. И обязательно вместе с 
программами передается про
бная партия готовой продук
ции — лишь тогда работа от
дела считается выполненной.

Подготовка и отладка про
грамм является довольно 
сложным и трудоемким про
цессом. Конечно, есть детали, 
написать программу на кото
рые для опытного инженера- 
технолога трудностей не пред
ставляет -4 такая работа мо
жет проводиться и «вручную» 
на листе бумаги. Но встреча
ются детали очень сложных 
конфигураций, особенно при 
фрезерной обработке — и 
тогда на помощь приходит 
ЭВМ.

В отделе есть бюро автома
тизации расчета управляю
щих программ, где создан 
комплексный творческий мо
лодежный коллектив, руково
дит которым К. А. Стрельцов.

Талыкова. погибшего в годы 
Великой Отечественной.

Бригаде повезло на на
ставников. Одним из луч
ших стала сама бригадир 
Вяткина. Ира обычно не 
спешит вызывать наруши
теля трудовой дисциплины 
«на ковер». Обязательно 
поговорит по душам, объяс
нит положение дел, скажет, 
чем грозит коллективу один 
прогул одного рабочего.

— Нас ведь, Оля, из-за 
тебя могут исключить из 
списка соревнующихся. 
Как ты сама на это смот
ришь?

Надо сказать, что сбо
рочный цех № 1 работает по 
единому наряду, а КТУ orf- 
ределяет сегодня место 
каждой бригады в итоговой 
шкале состязания. Значит, 
каждый должен думать обо 
всей бригаде, а бригада—обо 
всех. Бригадиры сквозной 
не одиноки. В совет бригади
ров входят и групкомсорг,

смотра-конкурса были при
знаны Уральский политехни
кум, школа № 115 Орджони- 
кидзевского района, школа 
№ 10 Ленинского, № 2 —- 
Верх-Исетского, № 82 — Ки
ровского, № 60 — Октябрь
ского, № 105 •— Чкаловского 
районов.

Место у входа на площадь 
Уральских коммунаров пре
вратилось на какое-то время 
в поле чудес. Чего здесь толь
ко не увидишь... Забавные иг
рушки и поэтические пейза
жи, тонкие кружева и множе
ство вещей, которым не сра
зу подберешь название, но 
которые украсят и согреют 
дом, потому что сделаны 
детскими руками в надежде 
укрепить мир и счастье на 
земле. Члены Поста № 1 про
водят ярмарку солидарности. 
Это лишь одно из множества 
мероприятий, посвященных 
XXVII съезду КПСС.

Стоят в сторонке родители 
постовцев, за время вахты 
они побывают здесь почти 
все. Оживленно переговари
ваются друг с другом. Нахо
дят своих детей повзрослев
шими, возмужавшими. И меч
тают в душе, чтобы все посты 
всегда были только почетны
ми...

Т. ЗАВЬЯЛОВА, 
слушательница Высшей 
комсомольской школы 

при ЦК ВЛКСМ,

На вооружении бюро имеет 
совершенную технику — авто
матизированное рабочее мес
то технолога, выполненное на 
базе мини-ЭВМ.

Сегодня ЭВА\ умеет просчи
тывать процесс обработки де
тали, отталкиваясь от заданной 
заготовки. Этого мало,—счи
тают в бюро. Совместно со 
специалистами Уральского по
литехнического института сей
час ведутся перспективные 
разработки, суть которых в

том, что машина должна на
учиться описывать полностью 
весь технологический процесс 
металлообработки, начиная с 
изготовления самих заготовок 
для будущих деталей. Это 
принесет производству нема
лую экономическую выгоду.

Коллектив бюро недаром 
называется творческим — он 
планомерно работает над рас
ширением сферы влияния 
ЭВМ на производство.

Конечно, для этого нужны 
высококвалифициров а н ч ы е 
кадры, поэтому сотрудники 
бюро стараются не замыкать
ся в узких рамках своих спе
циальностей, овладевают
смежными профессиями. Так 
инженеры-электрики, напри
мер, успешно осваивают про
граммирование.

ПО МЕРЕ знакомства с мо
лодежью, работающей в 
управлении, я начинал 

понимать, сколь высока инже
нерная подготовка этих людей 
по сравнению с тем, что зна
ет и умеет «средний» моло
дой специалист.

и профорг, и молодые ком
мунисты. К тому же, по-мо
ему, в шестнадцать—восем
надцать лет нет неподдаю- 
щихся. Дело в том, что 
сами мы не всегда держим 
свое слово. Об этом очень 
хорошо сказал в день от
крытая XXVII съезда КПСС 
Генеральный секретарь на
шей партии Михаил Серге
евич Горбачев.

КМК—школа становления 
молодого человека. Приведу 
еше один пример. Нынеш
ний профорг Людмила Фар- 
тыгина, придя в сборочный, 
кроме аттестата зрелости, 
пожалуй, ничего не имела. 
Нет, от поручений она не 
отказывалась, но и инициа
тивы не проявляла. Ее рост
ки к жизни вызвал КМК. 
Девушка приобрела про
фессию. Ей доверили 
профсоюзные дела. Сейчас 
Люда учится на заочном от
делении лесотехнического 
института.

Памятным был для КМК 
1985-й год. Взято шефство 
над школьным классом, ре
бята которого овладевают 
производственными навыка
ми на «Радуге». В респуб
ликанском соревновании 
бригад легкой промышлен

«Эхо». Бюро 
действенности

«СКВОЗЬ 
ЗАМЕРЗШЕЕ
СТЕКЛО»

Так назывался материал, 
опубликованным 10 января 
этого года. Редакции ответил 
заместитель начальника Свер
дловского производственного 
объединения пассажирского 
автотранспорта № 1 А. Г. 
Шумарин:

«Материал «Сквозь замерз
шее стекло» был обсужден на 
собраниях коллективов бригад 
объединения, которые осудили 
еще имеющиеся, к сожале
нию, факты отсутствия работы 
водителей с микрофонами. С 
водительским составом прове
ден дополнительный инструк
таж о недопустимости в даль
нейшем подобных случаев, а 
также указано на то, что они 
обязаны не только строго вы
полнять график движения, 
но и обеспечивать высокий 
уровень культуры обслужива
ния пассажиров.

За гтоследнее время кон
кретно на маршрут № 6 до
полнительно направлено три 
автобуса. Интервал движения

— В какой степени молодой 
специалист, пришедший на 
производство, готов к практи
ческой работе? — этот вопрос 
я задал Александру Агееву, 
одному из инженеров-техно
логов ОТП. Ответ Александра 
был довольно категоричным: 
к сожалению, об оборудова
нии с ЧПУ, например, в инсти
тутских курсах упоминается 
лишь вскользь. Поэтому, по
ступив на работу, молодой 
инженер самым серьезным

образом садится за изучение 
специальной литературы и 
документации. Потом месяца 
полтора осваивает оборудо
вание вместе с опытными на
ставниками — только после 
этого ему доверят само
стоятельное задание.

Другой пример. Есть в уп
равлении бюро ремонта, в его 
ведении находится вся элект
роника, которой начинено 
оборудование с ЧПУ. Отыс
кать неисправность в слож
нейших электронных схемах 
ремонтникам помогает спе
циальная диагностическая ап
паратура, сконструированная 
и изготовленная ими самими. 
Один из ведущих специали
стов бюро Евгений Захаров 
сегодня близок к завершению 
очередной разработки — стен
да для диагностики плат 
электронных блоков, выпол
ненного на базе микпо- 
ЭВМ «Электроника-60». Для 
того, чтобы делать подобную 
работу, одних вузовских зна
ний явно недостаточно — не
обходимо постоянно заботить-

ности, посвященном 115-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина КМК завоевал 
первое место. И вот главная 
победа: с 4 мая коллектив 
носит имя героя-фронтовика 
Михаила Талыкова. Здорово 
пришлось поработать. Та- 
лыков навечно включен в 
рабочий список КМК. Зара
ботанные за него деньги — 
670 рублей — перечислены 
в прошлом году в Фонд ми
ра.

Не хочу, чтоб меня поня
ли так, будто КМК достиг 
своей высоты. Год жизни — 
первая ступенька. Не нала
жено еще индивидуальное 
соревнование внутри КМК. 
От случая к случаю прохо
дят конкурсы на звание 
«Лучший молодой рабочий». 
Не все гладко в организации 
досуга. Не на высоте воспи
тательная работа в обще
житии. Словом, работать есть 
над чем.

М. КАЛМЫКОВА, 
нормировщик пеха № 1 

производственного 
объединения 

«Радуга», 
заместитель секретаря 

цеховой комсомольской 
организации.

Верхняя Пыфма.

в часы «пик» составляет те
перь семь минут. В бригаду 
№ 41, обслуживающую этот 
маршрут, направлено два но
вых автобуса особо большой 
вместимости марки «Ика
рус-280».

Следует обратить особое 
внимание, что дорожно-экс
плуатационным участком Же
лезнодорожного района не 
принимаются оперативные ме
ры по расчистке улиц 
Минометчиков, Технической, 
Расточной, мостов по ул. Бе
беля, где затруднен 
встречный разъезд транспор
та, невозможен объезд стоя
щего транспорта по ул. Тех
нической.

«КНИГА ЖАЛОБ»
Одну из страничек «Кни

ги' жалоб» заполнил трубо
прокатчик Полевского В. За
рипов. Он сообщил о невы
полнении сроков ремонта 
его магнитофона (опублико
вано 25 января). Ответил 
автору заместитель гене
рального директора объеди
нения «Свердловскоблтеле- 
радпобыттехника» Л. П. 
Хаврошин. Он поставил в 
известность о том, что на
чальнику Полевского цеха 
объединения В. В. Маляви
ну за волокиту объявлен 
выговор. 

ся о повышении квалификации 
и расширении своего техни
ческого кругозора, а то 
рискуешь отстать от про
гресса.

Вообще в становлении и 
развитии специалистов управ
ления есть две тенденции — 
выпускники техникумов стре
мятся к своему диплому о 
средне-техническом образова
нии добавить еще и институт
ский: сегодня любому, кто 
связан с оборудованием с 
ЧПУ, необходимо инженерное 
мышление. С другой стороны, 
инженеру часто требуется до 
мелочей знать практическую 
«железную» сторону дела не 
хуже квалифицированного 
слесаря. .

Судя «по всему, большинст
во специалистов управления 
этим повышенным требовани
ям соответствует. Сложно это? 
Наверное, непросто. Случает
ся, что пришедший в управле
ние новичок оказывается не в 
состоянии там работать — 
приходится уходить туда, где 
полегче. Зато уж те, кто при
жился, эту работу на другую 
не променяют — где еше мо
жет быть так интересно?

НО КАК бы там нм была, 
станки с ЧПУ на Урал
вагонзаводе не простаи

вают — значит, управление со 
своими задачами справляется 
неплохо.

Главное, что все звенья 
УВТО слаженно трудятся на 
единую цель. Недаром сюда 
приезжают представители
многих предприятий страны— 
перенимать накопленный
здесь ценнейший опыт.

И молодые инженеры хоро
шо осознают свою значимость 
для предприятия — ведь им 
вверено самое сложное, са
мое совершенное оборудова
ние, которому отводится важ
нейшая роль в перевооруже
нии производства, в ускорении 
научно - технического про
гресса.

А. ЛОСЬ.

вопрос — ответ

ПОСОБИЕ
НА РЕБЕККА

«У меня родились двоймяш- 
ин. В календаре л прочитала, 
что пособие должно составить 
30 рублей на каждого ребем, 
на, а на работе мне сказали, 
что у них таких постановлений 
нет. Как же должно быть на 
самом деле?

В. ПАТРУШЕВА.
Свердловск».

В отделе социального стра
хования облсовпрофа нам по
яснили, что количество” детей 
учитывается только при вы
плате единовременного по
собия в 50 и 100 рублей, В 
дальнейшем матери выплачи
вается по 35 рублей ежеме
сячно, пока детям не испол
нится год, независимо от то
го, одного она родила или 
двойню.

МЕБЕЛЬ В КРЕДИТ
«Я слышала, что появилось 

новое постановление о продаже 
мебели в кредит. Хотелось бы 
узнать, что можно приобрести 
в кредит, какой стоимости, ма
ним должен быть первый 
взнос и в течение какого 
времени можно выплачивать 
остальную сумму?

М. КОВАЛЕНКО.
Свердловск».

Нашей читательнице от
вечает заместитель начальни
ка управления торговли 
Свердловского горисполкома 
H. Т. Тюкин:

«Приказом Министерства 
торговли РСФСР № 265 от 
13.11.85 г. «О продаже граж
данам товаров длительного 
пользования в кредит» ут
верждена новая инструкция 
о порядке продажи товаров 
и определен их перечень. В 
соответствии с этим переч
нем в кредит продается ме
бель отечественного производ
ства, кроме наборов жилой 
комнаты и гарнитуров. Сумма 
предоставляемого кредита не 
должна превышать: при про
даже товаров с рассрочкой 
платежа на 6 месяцев — 
двухмесячной заработной пла
ты, на 12 месяцев — четы
рехмесячной, на 24 ■— вось
мимесячной заработной пла
ты. Передача покупателям 
приобретенных ими в кредит 
товаров производится при 
оплате не менее 25 процен
тов, а товаров по цене свыше 
3 тысяч рублей — не менее 
50 процентов стоимости. Ос
тальная часть стоимости то
варов должна оплачиваться 
покупателями в срок от 6 
месяцев до 3 лет, а товаров 
по цене свыше 3 тысяч руб
лей — в срок до 4 лет».

НАЛОГ ЗА БЕЗДЕТНОСТЬ
«Очень прошу ответить на 

мой вопрос. Дело в том, кто 
сразу же со дня регистрации 
моего брака из моей зарплаты 
стали высчитывать налог за 
бездетность. Верно ли »то? Илм 
есть какой-то специально уста
новленный срок, в течение ио- 
торого налог за бездетность не 
высчитывается? Как берется 
налог за бездетность с юно
шей, с какого возраста? Эти 
вопросы интересуют многих 
молодых жителей нашего по
селка.

Н. СТАРИКОВА. , 
Каменский район, 1
поселок Горный».

Налог за бездетность бе
рется с женщин с момента 
вступления в брак, с муж
чин— с 20-летнего возраста, 
независимо от того, женат 
он или нет. Исключение де
лается для студентов, обуча
ющихся очно. С них налог не 
берется до окончания учебы»-
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Ежи РОМАНИК, член Политбюро ЦК 
ПОРП, бригадир каменноугольной шах
ты Катовицкого воеводства, присутствовав

ший в составе делегации ПОРП на XXVII 
съезде КПСС, сказал в интервью коррес
пондентам Интерпресс и АПН.

— С огромным интересом 
я прослушал Политический 
доклад ЦК КПСС XXVII съезду 
Коммунистической партии Со
ветского Союза, с которым 
выступил М. С. Горбачев, ра
нее ознакомился с предсъез
довскими документами. Очень 
сильное впечатление произ
вели на меня весомость по
ставленных задач и новатор- 

и ский подход к их решению. 
Выдвинутые КПСС цели име
ют непреходящее значение не 
только для советского наро
да и партии Ленина. Их зна
чение общечеловеческое, 
всемирное.

Социализм располагает ог
ромными резервами. Эти ре- 
резвы не всегда использова
лись эффективно. По досто
инству оценивая достигнутое, 
руководство КПСС честно и 
прямо сказало партии и наро
ду об упущениях в политиче
ской и практической дея
тельности, неблагоприятных 
тенденциях в экономике и 
социально - духовной сфере, 
о причинах таких явлений. 
КПСС со всей решимостью

борется за преодоление на
зревших проблем, и советские 
люди поддерживают эту ре
шимость.

Сейчас в пнр ведется 
общепартийная и всена
родная дискуссия по 
проекту перспективной про

граммы Польской объединен
ной рабочей партии. В ре
зультате этой дискуссии мы 
намерены на 10 съезде 
ПОРП, который намечен на 
конец июня нынешнего года, 
сформулировать концепцию 
развития страны до 2000 го
да. При создании этой про
граммы нас вдохновлял при
мер партии советских комму
нистов.

Должен признаться, что 
еще в середине января я 
прочел Заявление М. С. Гор
бачева, в котором выдвинут 
комплекс новых крупных вне
шнеполитических инициатив. 
Ленинская партия и Советское 
государство вынесли на суд 
народов, на рассмотрение 
правительств программу пол
ной и повсеместной ликвида
ции ядерного оружия к 2000

году, освобождения человече
ства от угрозы самоуничтоже 
ния, обеспечения надежной 
безопасности нынешним и 
грядущим поколениям зем
лян. Эти предложения отвеча
ют жизненным интересам все
го человечества. В них я ви
жу творческое развитие ле
нинской политики мирного со
существования, ее связь с 
реалиями современности. Ма
гистральным направлением 
деятельности КПСС на миро
вой арене, ^отмечалось на 
XXVII съезде в докладе М. С. 
Горбачева, остается борьба 
против ядерной опасности, 
гонки вооружений, за сохра
нение и укрепление всеобще
го мира. Сегодня, как никог
да, важно найти пути более 
тесного и продуктивного со
трудничества с правительства
ми, партиями, общественными 
организациями и движения
ми, которые действительно 
озабочены судьбами мира на 
земле, со всеми народами 
ради создания всеобъемлю
щей системы международной 
безопасности.

В истории партии Ленина 
было много важных съездов, 
которые вошли в летопись 
всего международного ком
мунистического и рабочего 
движения. Считаю, что XXVII 
съезд смело можно о¥нестр 
к событиям этого масштаба. 
Принятие на съезде новой 
редакции Программы КПСС — 
программы совершенствова
ния социализма и строитель
ства коммунизма, защиты ми
ра и развития сотрудничества 
между народами, а также 
других документов — все это 
призвано обеспечить опти
мальные предпосылки для 
реализации новых внутренних 
и международных задач, 
встающих на рубеже второго 
и третьего тысячелетий. Я 
глубоко убежден, что ход 
съезда убедительно свиде
тельствует о несостоятельно
сти вымыслов наших против
ников о том, будто «комму
низм не имеет перспектив 
развития», что он «утратил 
свой потенциал и темпы 
развития» и т. д. и т. п.

ЙСЯ история развития 
социал истического 

строя на планете свиде
тельствует о том, что карди

нальное значение для упроче
ния его позиций имеют един
ство и сплоченность госу
дарств социалистического со
дружества, всех прогрессив
ных сил и антиимпериалистиче
ского фронта в достижении

общих стратегических, идеоло
гических и политических це
лей. Эта объективная истина 
особенно отчетливо проявля
ется в период обострения на
пряженности на мировой аре
не, в то время, когда импе
риализм предпринимает оче
редные антикоммунистиче
ские крестовые походы. Эта 
истина ярко проявилась так
же в свете событий 1980— 
1981 годов в Польше. Импе
риализм и антикоммунизм пы
тались коварно и нагло раз
делить социалистические 
страны в рамках своей «поли
тики дифференциации»,
применять «политику кнута и 
пряника» и т. п. Потому-то в 
этой обстановке чрезвычайно 
важным является укрепление 
единства, сплоченности и по
вышение эффективности все
стороннего сотрудничества 
социалистических стран, чле
нов Совета Экономической 
Взаимопомощи, участников 
Варшавского Договора.

Мы, польские коммунисты, 
поддерживаем и принципиаль
ные формулировки, содержа
щиеся в документах КПСС, 
Политическом докладе ЦК 
КПСС XXVII съезду партии, 
которые касаются интерна
циональной помощи нацио
нально - освободительным 
движениям и другим прогрес
сивным силам планеты.

(Интерпресс—АПН).

«ЕСЛИ ВАМ НЕ БЕЗРАЗЛИЧНА ВАША СТРАНА»

Никарагуа. Террор против гражданского населения Ни
карагуа является основой подрывной деятельности ЦРУ, 
направленной на дестабилизацию Сандинистской народной 
революции.

Перед лицом, нарастания угрозы прямой американской 
военной интервенции никарагуанцы укрепляют свою оборону, 
готовясь дать решительный отпор империалистической 
авантюре.

НА СНИМКЕ: яти зенитчики — бойцы СНА, принимав
шие участие в боях с сомосовцами.

Телефото ЛДН—ТАСС.

ПОСОБНИКИ 
«КОНТРАС»

Выступая на слушаниях « 
палате представителей, гос
секретарь США Дж. Шульц 
вновь потребовал от конгрес
са одобрить запрос админи
страции о выделении 100 мил
лионов долларов на продол
жение «необъявленной войны» 
против никарагуанского наро
да. Призывы госсекретаря 
США были, однако, скептиче
ски встречены многими зако
нодателями,. Конгрессмен 
Д, Оби, возглавляющий под
комитет по операциям за гра
ницей при комитете палаты 
представителей по ассигнова
ниям, где будет проводиться 
первое голосование по запро
су Белого дома, заявил, что 
предложение администрации 
о военной помощи «контрас» 
ставит США на «скоА>зкий 
путь, ведущий к прямому аме
риканскому военному вмеша
тельству» в Никарагуа.

У здания конгресса США 
состоялся массовый митинг 
протеста против интервенцио
нистской политики Белого до
ма.

А по инициативе общена
циональной антивоенной коа
лиции «Призыв к сопротивле
нию», объединяющей свыше 
70 тысяч человек, состоялись 
массовые демонстрации, ми
тинги, сидячие забастовки и 
другие акции гражданского 
неповиновения во многих го
родах страны а знак протеста 
против намерения Вашингтона 
предоставить военную помощь 
антиникарагуанским террори
стам. [ТАСС].

Владимир Ильич Ленин идет размаши, 
стон по одной на фоне кремлевских зданий, 
украшенных плакатом: «Да здравствует 
великое нерушимое единство партии и 
народа!».

Такой снимок крупно напечатали на днях 
многие ведущие газеты Соединенных Шта
тов. Подпись к фото занимает половину 
страницы. Это всего лишь одна фраза, 
набранная самым крупным шрифтом: «Если 
вам не безразлична ваша страна, прове
дите эту неделю в Советском Союзе».

Речь идет не о поездке в СССР. Один 
из трех телевизионных китов Америки — 
корпорация Эй-би-сн — предложила миллио.

XXVII съезд КПСС, говорит
ся в газетном объявлении этой 
телекомпании, «не только ока
жет влияние на Советы впе
ред на многие годы, но и, воз
можно, на Америку и на весь 
остальной мир. То, что они де
лают там, у себя, должно по
влиять на то, что мы делаем 
здесь, у себя».

Другими словами, Эй-бл-сн, 
а с ней и все серьезные орга
ны информации США разделя
ют сейчас глубоко верную 
мысль. Будущее Америки, бу
дущее планеты во многом свя
зано с тем, что происходило в 
Кремлевском Дворце съездов. 
Именно там человечество за
глядывает в третье тысячеле
тие.

Исключительный интерес, с 
которым в США прислушива
лись к новостям из АЛосквы, 
здесь объясняют также клю-

ОПЫТ НАШИХ ДРУЗЕЙ

НОВЫЕ ДОМА В,СТАРОМ СТИЛЕ
Красивые здания, окра

шенные в теплые пастельные 
тон-а, со вкусом оформленные 
витрины небольших магазин
чиков, уютные кафе. Такая 
картина предстает перед 
глазами туристов и жителей 
Коттбуса, загл ядывающих сю
да, на рыночную площадь, 
расположенную в ста.рой ча
сти города. Но кое-где пей
заж еще несколько портят 
строительные леса — ведь 
работы продолжаются.

В общем-то, картина не так 
уж нова. Уже в течение мно
гих лет по всему городу, яв
ляющемуся центром округа 
ГДР, постаел яющего ’ бурый 
уголь и энергию для всей 
республики, ведется целена
правленная и обширная ре
конструкция старинных по
строек, восстанавливаются 
здания, представляющие ис
торическую ценность. Такие

РЕПЛИКА

ИСТРЕБИТЕЛЬ...
ИЗ-ПОД полы

Солидные мужчины в хоро
ших костюмах и оборванные 
бродяги шепотом спрашивали 
выходящих из ворот военной 
базы солдат; «Может, найдет
ся ящик патронов для пуле
мета или что-нибудь другое 
из амуниции?». «Что нужно 
конкретно, и платите налич
ными», — также топотом сле
довал ответ.

Что-то выносили под полой, 
что-что вытаскивали военным 
тягачом прямо под носом у 
охраны. Дельцы с военной ба
зы занимались своим обыч
ным бизнесом. Только на этот 
раз заработать им не уда
лось: оружие и военное об
мундирование скупали перео
детые агенты Федерального 
бюро расследований и проку
ратуры ВМС. Самой интерес
ной «покупкой», попавшей в 
их руки, были 9400 незапол
ненных удостоверений военно
служащего.

Строго засекреченная опе
рация у ворот военной базы 
в Кемп Пендлтоне условно 

чевым словом — «перемены». 
Темпы изменений в Советском 
Союзе за девять месяцев, 
предшествовавших съезду, 
буквально потрясли местных 
экспертов и наблюдателей.

В качестве примера здесь 
чаще всего берут положение в 
советской экономике. Стреми
тельное ускорение темпов ро
ста к концу 1985 года обычно 
характеризуют английским 
словом, ^оторое можно пере
вести как «взрыв», «изверже
ние». Отсюда многие амери
канские эксперты делают не 
очень радующий их, но тем не 
менее объективный вывод о 
реалистичности грандиозного 
экономического плана разви
тия СССР на период до 2000 
года, представленного на рас
смотрение съезда.

Для американца, ежедневно 
читающего в газетах о бянк-

работы выполняются в основ
ном вручную, а вся исполь
зуемая при этом техника со
стоит из небольших подъем
ников да строительных лесов.

Нозизна в другом. С недав
них пор над рыночной пло
щадью нависли стрелы мощ
ных подъемных кранов, и к 
уже восстановленным здани
ям пристраиваются другие, ко
торые, хотя и возводятся в 
соответствии с современны
ми требованиями и прогрес
сивными методами строитель
ной индустрии, ни в коем слу
чае не нарушают целостности 
ансамбля. Внутригородские 
новостройки — так называют 
эти дома специалисты в раз
говорах между собой. Спро
ектированы они таким обра
зом, что за фасадом, выдер
жанным в старинном стиле, 
скрываются современные 
комфортабельные и благо- 

называлась «заделать щель». 
Когда она подошла к концу, в 
тюрьме соседнего города Сан- 
Диего оказались 65 военных и 
гражданских лиц. Все они об
виняются в продаже военного 
имущества на 500 тысяч дол
ларов.

В конце октября прошлого 
года Федеральное бюро рас
следований арестовало некое
го Дэниэла Уиллера, который 
долгие годы возглавлял в 
Норфолке управление техни
ческого обеспечения военно- 
морской авиации. Уиллер 
воровал запасные части для 
истребителя «F-14». У него 
была своя система: каждые 
две недели — по одному уз
лу. Запчасти посылались в од
ну ближневосточную страну, 
щедро снабженную американ
скими истребителями, а 
Уиллер получал по 75 тысяч 
долларов за партию запча
стей.

Остается лишь добавить, что 
начальник управления торго
вал не только деталями ис
требителей, но и компонента
ми боевых ракет и инфра
красными прицепами. Дело 
было поставлено на широкую 
ногу...

В. КАВАЛЯУСКАС, 
корр. АПН.

Нью-Йорк.

нам зрителей провести несколько вечеров 
у экранов телевизоров, настроенных на седь
мой канал. Специальная группа Эй-бп-сн 
ежедневно передавала из Москвы репор
тажи об историческом событии — XXVII 
съезде советских коммунистов.

Какой же смысл вкладывался в это ус. 
ловие — «Если вам не безразлична паша 
страна...»? Почему американского патриота 
призывали пристально следить за ходом 
московского форума? Почему этот призыв 
исходил от крупнейшей западной телеком
пании, чьи программы обычно не отлича
ются симпатиями к иной идеологии?

Эй-би-сн сама отвечает на эти вопросы. 
И отвечает по существу.

• 
ротстве фермеров, об общем 
застое национального хозяйст
ва, многие положения совет
ского экономического плана 
кажутся чем-то поразитель
ным, трудно поддающимся ос- 
мыслейию. Советы задумали за 
пятнадцать лет удвоить нацио
нальный доход? Поднять про
изводительность труда в два с 
половиной раза? Покончить с 
дефицитом сельскохозяйствен
ных и потребительских това
ров?

ЕДКПИЯ на масштабные 
задачи, которые обсудил 
XXVII съезд, здесь, в 

Америке, разная. Центральное 
разведывательное управление 
не скрывает раздражения—ему 
придется пересмотреть свои 
расчеты и прогнозы. Профес
сиональные «советологи» из
вергают потоки обычного скеп-

устроенные квартиры. Всего 
их будет около 500, свыше 
300 из них строители сдадут 
новоселам до начала XI съез
да СЕПГ, намеченного на ап
рель 1986 г.

Успешно справиться со взя
тыми обязательствами — де
ло чести каждого, ктр занят 
на строительстве. Этих квар
тир, удобно расположенных а 
самом центре города, ждут 
многие семьи, в основном 
молодые. Кроме того, необ
ходимо в срок выполнить за
дачи, поставленные в обшир
ной программе жилищного 
строительства республики. В 
соответствии с этим докумен
том, к 1990 году квартирный 
вопрос в стране должен быть 
полностью решен как соци
альная проблема.

Органично увязать между 
собой старые и новые по
стройки — дело нелегкое не

КУРСОМ СОТРУДНИЧЕСТВА

Белые корпуса Укхра
В тридцати километрах от индийского города Дурга- 

пура (штат Западная Бенгалия), неподалеку от местечка 
Укхра, привычный для этой местности несколько пустын
ный ландшафт вдруг нарушают взметнувшиеся ввысь бе
лые корпуса. Это здания общежитий, где живут индий
ские и советские специалисты, приехавшие сюда на 
строительство крупнейшей в Индии угольной шахты 
Джанджра. Кстати говоря, в ближайшие годы она ста
нет и крупнейшим объектом советско-индийского сотруд
ничества в области добычи угля.
— Строительство шахты 

началось в октябре 1984 
года. — рассказывает Юрий 
Писаренко, руководитель 
группы советских специали
стов. — Тогда стройплощад
ка представляла собой го
лое, необорудованное ме
сто. Сейчас уже заложены 
три ствола, параллельно 
идет монтаж фундаментов 
горнопроходческого обору
дования.

— Построить шахту, как 
известно, — дело непро
стое, — продолжает он. — 
Мы начали с проходки двух 
вертикальных стволов, одно
го клетевого и другого на
клонного для выгрузки по

тицизма. А у так называемого 
«американца с улицы», у обык
новенного труженика этой бо
гатой, но не очень-то доброй 
и справедливой к своим сынам 
страны зависть к возможнос
тям чужой социально-полити
ческой системы смешивается с 
радостью.

В грандиозных хозяйствен
ных планах XXVII съезда со
ветских коммунистов этот аме
риканец видит еще одно под
тверждение внешнеполитиче
ского курса СССР: да. Совет
ский Союз искренне стремится 
к миру, без мира задуманного 
не осуществить.

Но кое-кто в США не хочет 
замечать этой важнейшей ло
гической связи. Съезд лишь 
начал свою работу, а иные 
комментаторы, не отличаю
щиеся вдумчивостью, уже на
строились на критический тон. 
Критикуется, однако, не про
исходящее, а их, комментато
ров, представление о том, что 
должно было бы происходить.

Скажем, газета «Вашингтон 
пост» выражает разочарование 
насчет того, что решения съез
да, по-видимому, нс выйдут за 
рамки принципов и методов, 
присущих социализму. Иначе 
говоря, «почему социализм, а 
не переход к рыночной эконо
мике»?

Обозреватель Гери Ли даже 
составил список «противоре
чий», которые он усмотрел в

только для строителей, но и 
для архитекторов, проектиров
щиков. Однако, как показыва
ет практика, задача была ус
пешно решена, часть квартир 
уже передана жильцам. По 
вечерам за их окнами зажи
гается теплый, уютный домаш
ний свет. Но новый жилой 
массив — это не только квар
тиры. С учетом того, что рай
он молодежный, что почти а 
каждой семье по нескольку 
детей, строители позаботи
лись и о детских кафе, мага
зине игрушек и детском уни
вермаге.

Начало строительства домов 
новой серии можно сравнить 
с премьерой, которая прошла 
без генеральной репетиции. 
Серийное производство было 
сразу намечено при составле
нии планов застройки. Конеч
но, необходимо было какое- 
то время, чтобы как следует 
освоить' весь новый процесс. 
Не последнюю роль сыграла 
при этом рабочая гордость, 
желание не уронить престиж 
строительной профессии, а 
также большое мастерство. 
Как сказал бригадир плотни

роды. Предварительно со
ветскими инженерами была 
подготовлена вся техниче
ская документация на про
хождение стволов в соответ
ствии с местными условия
ми, было изготовлено и по
ставлено в Индию горно
проходческое оборудова
ние.

Мы побывали на строи
тельной площадке. Совре
менная шахта — “ сложней
ший производственный 
комплекс, оборудованный 
по последнему слову техни
ки. Ее можно назвать под
земным заводом, только по
строить его гораздо слож
нее, чем обычный. На Джан- 

проектах документов, обсуж
даемых на съезде. В частно
сти, высокий уровень капита
ловложений в модернизацию 
индустриальной базы страны, 
по его мнению, противоречит 
необходимости «поддерживать 
военное соревнование с Соеди
ненными Штатами и НАТО, и 
особенно с администрацией 
Рейгана и ее стратегической 
оборонной инициативой».

Противоречие здесь действи
тельно есть. Но оно не в пла
нах советской Коммунистиче
ской партии, а в печальной ре
альности международной жиз
ни, именуемой гонкой воору
жений, где темп задается не 
Советским Союзом. По этому 
поводу обозревателю Гери Ли 
хорошо ответил его коллега 
из другой здешней газеты:

«Вашингтон совершил бы 
ошибку, — пишет он, — если 
,бы посчитал, что Москва не 
может позволить себе-идти в 
ногу с Соединенными Штата
ми в разработке оружия кос
мического базирования».

Нужно лишь добавить: если 
до этого дойдет дело.

Голос XXVII съезда убеждает 
Америку:- советские коммуни
сты не видят альтернативы 
миру нн в космосе, ни iià Зем
ле.

В. СИМОНОВ, 
соб. корр. АПН. 

Нью-Порк.

ков Ханс Таухерт, каждый с 
самого начала стремился по
казать себя с наилучшей сто
роны. Каждый хотел поскорее 
увидеть центр своего города 
преобразовавшимся, похоро
шевшим. И не только строи
тели. Немалую помощь при 
оформлении зданий оказали 
народные художники.

Совсем рядом, почти вплот
ную к строительным лесам, 
трудятся специалисты совсем 
другой профессии. В поисках 
свидетельств давно прошед
ших дней активно ведут рас
колки археологи. Они уже об
наружили и старинный коло
дец, и элементы деревян
ной мостовой, и остатки древ
них захоронений. Очевидно, 
много веков назад это место 
также привлекало внимание 
людей. С полным основанием 
можно сказать, что так будет 
и впредь — об этом позабо
тятся строители, заново 
оформляющие сегодня пло
щадь.

А. КОРИНЁНКО, 
корр. ТАСС.

Берлин.

джре уже обозначились 
очертания будущей шахты, 
пройдено несколько десят
ков метров в наклонном и 
вертикальном стволах, ус
тановлены фундаменты для 
клетей, смонтирована и 
опробуется в работе подъем
ная машина. Следующим 
этапом будет начало проход- 
ки главного ствола.

А пока этот основной пе
риод стройки еще нс начал
ся, советские специалисты 
организовали на месте под
готовку национальных ка
дров, мастеров горнопроход
ческого профиля, электри
ков, операторов, управляю
щих подъемной ' машиной, 
которых в Нидии пока еще 
недостаточно.

— Я работаю на шахте 
Джанджра с первого дня 
строительства, — говорит 
будущий оператор подъем
ной машины Дхармадас 
Бальджакар. — II хотя до 
этого 17 лет проработал в 
Угольной п ро м ы ш л е и и ос ти,

КАНБЕРРА. XXVII съезд 
КПСС вызывает огромный ин
терес в Австралии, заявил кор
респонденту ТАСС националь
ный секретарь профсоюза 
строительных рабочих Том 
Макдональд. Широкомасштаб
ные планы ускоренного разви
тия советской экономики сви
детельствуют об огромных 
возможностях Страны Советов. 
Трудящиеся Австралии высоко 
ценят конструктивную роль, 
которую играет СССР на меж
дународной арене. Задача 
профсоюзного движения, прог
рессивной общественности все
го мира — убе'дтгть правитель
ство США внять голосу разума 
и положительно откликнуться 
на советские мирные инициати
вы, сказал Макдональд.

ТОКИО. Премьер-министр 
Японии Ясухиро Накасонэ 
поитвердил, ч то е^о пр^вш ель- 
ство скоро направит в США 
очередную делегацию для изу
чения вопросов, связанных с 
участием Японии в американ
ской программе «звездных 
войн». Выступая в бюджетной 
комиссии нижней палаты пар
ламента, он заявил, что в со
став этой миссии, Помимо пра
вительственных экспертов, вой
дут представители ряда круп
ных корпорации. Накасонэ 
подчеркнул, что окончательное 
решение вопроса о том, под
ключится ли Япония к реали
зации программы СОИ, будет 
принято после «внимательного 
изучения ее содержания и свя
занных с этим технических 
проблем». s

АДДИ С-Л Б Е БА. А кт у аль ные 
проблемы политического и эко
номического положения кон
тинента обсудили участники за
вершившейся здесь 43-й сессии 
Совета Министров Организа
ции африканского единства. 
Они выступили с решительной 
критикой позиции империали
стических держав, прежде все
го США, препятствующих не
зависимому развитию афри
канских государств. Кризисное 
положение на Юге Африки 
объясняется так называемым 
«конструктивным сотрудниче
ством» Вашингтона с Претори
ей. Возобновление американ
ской военной помощи предате
лю ангольского народа Савим- 
би, указывается в резолюции, 
является грубым вмешательст
вом во внутренние дела Анго
лы и представляет серьезную 
угрозу делу мира и безопасно
сти во всем мире.

многое здесь было для ме
ня внове. Для того чтобы по
знакомиться с прогрессивной 
советской технологией добы
чи угля, необходимо время. 
И чтобы не терять его во 
время работы шахты, мы на
чали изучать особенности 
действия различных горно
проходческих машин, знако
миться с принципами рабо
ты советских горио-шахт- 
ных предприятий.

Индийские рабочие и ин
женеры занимаются изуче
нием русского языка. Жела
ющих нашлось довольно 
много, поэтому пришлось 
организовать две группы, 
занятия в которых ведут со
ветские специалисты с по
мощью переводчика. Мно
гие из рабочих и инженеров 
шахты уж.е неплохо говорят 
по-русски.

Шахта Джанджра пока 
еще в процессе сооружения, 
основные работы по добыче 
угля — дело будущего. Од
нако уже сейчас видно, что 
этот объект станет еще од
ним доказательством креп
кой советско - индийской 
дружбы, новым шагом в раз 
витии экономического со 
трудничества.

Д. ЗЕЛЕНКО, 
соб. корр. АПП. 

Дургапур — Дели.

начало

ТАКИЕ РАЗНЫЕ, 
ТАШ МОЛОДЫЕ

В Свердловском театре музыкальной комедии эти мо
лодые артистки появились не так уж давно. Елена Ба
рышева приехала из Волгограда. Ирина Цыбина — из 
Уфы. Руководство театра и коллектив сразу же приняли 
живейшее участие в их творческих судьбах.

ВО ВРЕМЯ гастролей 
театра в. Москве в

• 1983 году Барышева 
случайно попала на наш спек
такль «Свадьба с генера
лом». Она буквально была 
ошеломлена: в спектакле нет 
ничего от привычных опере
точных канонов!..

С этого дня Лена уже не 
пропускала ни одного гаст
рольного спектакля. И не 
бода, что билеты были по
рой лишь входные. Опа за
бывала обо всем, сидя прямо 
на ступеньке неподалеку ст 
задних рядов балкона...

И так захотелось ей, тог
да учащейся Московского 
музыкал; ного училища име
ни Гнесиных, попасть имен
но в этот театр, в этот кол
лектив —- во что бы то ни 
стало!

До выпускных экзаменов 
далеко, а упустить момент 
нельзя. Вместе со своим 
партнером Сергеем Веруш- 
киным она предстала перед 
худсоветом театра. Молодые 
люди понравились смело
стью, уверенностью. (

Не веря в собственное 
счастье, Лена услышала: 
принята!

Первая роль — неболь
шая, в классическом спек
такле «Рыцарь Синяя Боро
да», а дальше сразу замст- 
иый шаг вперед — Зари в 
оперетте «Цыган - премь
ер», дочь знаменитого цыга
на - скрипача. Она проста, 
сбаятельпа и полна любви к 
незадачливому сыну графи
ни Ирины. Наперекор голе 
жестокого и упрямого отца 
Зари — Барышева отчаян
но бореТся за свое счастье и 
побеждает.

Правда, партнеры иногда 
«побаиваются» молодую акт
рису, уж очень ее захлесты
вает темперамент: «если об
нимать, так обнимать, а если 
бить, так бить...». В этом, 
как ни парадоксально, была 
определенная «зажатость». 
Но уже в следующей работе 
она куда более' умело распо
ряжалась своими «страстя
ми»...

В главной роли в спектак
ле «Графиня из Гонконга» 
Барышева была трогательна 
и непосредственна, хорошо 
звучал голос в прекрасных 
мелодиях Чарли Чаплина. 
Были и еще роли, но. пожа
луй, лучшая из них—Пышка 
в мюзикле «Дилижанс из 
Руана» по Ги де Мопассану. 
Судьба женщины Парижа за
ставляет сопереживать ей не 
только зрителей, но и нас, 
участвующих в спектакле.

Внешность Барышевой 
здесь удивительно перекли
кается с обликом известной 
киноактрисы Галины Серге
евой, сыгравшей в знамени
том фильме Михаила Ромма 
«Пышка». Будто невидимый 
мостик переброшен от филь
ма в спектакли, и по этому 
мостику прошла уверенными 
шагами молодая актриса.

Роль Пышки очень слож
ная — целая гамма чувств. 
За чисто внешними приме
тами — развязностью, раз
машистой походкой и голо
сом с хрипотцой — угадыва
ются черты гордой женщи
ны, сознающей свое превос
ходство над буржуазными 
обывателями. И в вокальной 
партии актриса добивается 
не только красивого звуча
ния. но и продолжения рас
крытия образа. Г

*

После Пышки были еще ро
ли. И впереди нх, наверное, 
немало. Свое образование Ба
рышева продолжила в Ураль
ской консерватории. Трудно 
учиться и работать, но сегод
ня иначе нельзя!

РИНА Цыбина закончила
J в 1984 году Уфимский 

44 институт искусств и бы
ла направлена в аспирантуру, 
но огромное желание стать 
актрисой привело ее в Сверд
ловский театр музыкальной 
комедии.

После успешного прослуши
вания она стала солисткой 
на амплуа лирических геро
инь. Впрочем, скоро становит
ся ясно, что диапазон ее ши
ре. Первая роль, по устано
вившейся традиции, — одна 
из жен рыцаря Синяя Борода. 
Кстати, замечу, что все актри
сы в нагнем театре начинают 
свой путь на сцену с исполне
ния роли жены Синей Боро
ды, где можно показать и тан- 
невальность свою, и музы
кальность, но главное, понять, 
какими актерскими навыками 
располагает молодая дебю
тантка.

В театре шутят: у нас есть 
«школа жен» Синей Бороды, 
где «Женам» главное — «вы
жить» (и по сюжету спектак
ля, и в театре).

Ира, как и Лена, прошла ус
пешно эту «школу», получив 
следующую роль уже со слож
ной партией — Юлишку в 
спектакле «Цыган-премьер». 
Здесь с Ириной очень долго и 
упорно работал главный дири
жер театра П. И. Горбунов.

Дальше пошли роли одна 
за другой. Принцесса Фанта
зия в «Путешествии на Луну», 
Таисия в «Стряпухе» и еще 
одна Принцесса, но совсем не
похожая на Фантазию — в 
«Бременских музыкантах». Все 
эти и другие роли получили 
добрую оценку в коллективе, 
но особо следует отметить 
роль Инги в спектакле «Вчера 
Закончилась война». Забегая 
вперед, скажу, что театр вы
двинул исполнительницу этой 
роли для участия в конкурсе, 
организованном Свердловским 
отделением ВТО — «Лучшая 
роль гола».

Инга—Цыбина в этом спек
такле предельно органична. 
Умело переходит от драмати
ческих эпизодов к ариям. Ее 
рассказ о том, как прилетели 
американские самолеты и 
сбросили свой бомбовый груз 
на жилые кварталы, букваль
но взрывает тишину спектак
ля. И мы верим этой девчон
ке-подростку, что может вдруг 
проснуться любовь к советско
му солдату, ее спасителю.

Сейчас Ирине поручена 
роль ярко комедийная в спек
такле «Ужасная девчонка». Иу 
что ж, такой эксперимент ла
ет возможность проявить спо
собности и в комедийном жан- 
ре.

Актрисы, о которых я рас
сказал, очень разные по сво
им индивидуальным качествам, 
но нх роднит одно — одержи
мость в творчестве. И мы го
товы им простить какие-то 
промахи и неудачи, ибо зна
ем, что впереди у них будет 
много радостей, много работы 
и неожиданных поворотов в 
только начинающейся актер
ской судьбе.

Г. ЭНГЕЛЬ, 
заслуженный 

работник 
культуры

РСФСР.
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ПАМЯТЬ

Награды нашли
героев

Недавно в нашем школьном 
музее имени Юлиуса Фучика 
прошла встреча с ветеранами 
Великой Отечественной вой
ны, Много теплых слов в их 
адрес сказала директор шко
лы В. М. Желтоножко. Ок
тябрята 1 «А» класса выступи
ли с концертом. Они пели 
песни, читали стихи.

Но главным событием это
го дня было вручение орде
нов и медалей ветеранам. Че
тыре десятилетия прошло со * 
дня окончания войны. Но до 
сих пор некоторые участники 
сражений не смогли получить 
заслуженные награды. Работ
ники Ленинского райвоенко
мата с помощью юных следо
пытов разыскали двадцать

ВЫСТАВКА

Соломенное
чудо

Оказывается, картины мож
но не только писать и рисо
вать, но и делать своими ру
ками. В этом могли убедиться 
те, кто побывал в последние 
дни зимы в мраморном фойе 
ЦК Уралмашзавода, где про
ходила выставка картин из 
соломы, автором которых яв
лялась член клуба друзей 
природы Лидия Григорьевна 
Погодаева.

Представьте, сколько надо 
таланта, мастерства и терпе-
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ния, чтобы выполнить эту 
трудоемкую работу — собрать 
из разрезанных соломинок от
личные поделки. В большинст
ве своем сюжеты картин ска
зочные: вот Иванушка-дура
чок ловит Жар-птицу, а вот 
высится на отвесной скале за
гадочный замок.

Экспонируются на выставке 
не только картины, здесь 
можно увидеть и выпуклые 
панно-натюрморты, и декора
тивные вазы, сосуды, и ба
бочку из бересты, причудливо 
изогнувшую крылья, будто она 
приготовилась к взлету. Осо
бую атмосферу создает на вы
ставке обилие цветов: живых 
высушенных и искусственных, 
материалом которым послужи
ло все, начиная от пуха и кон
чая арбузными семечками, 
ведь недаром выставка полу
чила символическое название 
«Зимний сад».

Е. ИВАНОВ.
Свердловск.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ
С АМО ДЕЯ ТЕЛЬНОСТЬ

Премьера
народного театра

В Коптеловском Доме куль
туры — премьера. Коллектив 
народного театра осуществил 
постановку пьесы А. Дударева 
«Порог». В спектакле занято 
11 человек. Это лесник Н. Ер
милов, мастер Никоновского 
карьера Ф. Деревянченко, 
учителя К. Сютрукова, Л. Мо
локова, А. Страхов, секретарь 
парткома колхоза имени Ле
нина С. Посаженников и дру
гие.

Режиссер, лауреат Всесоюз
ного смотра художественной 
самодеятельности — Е. Де
ревянченко. Это уже 50-й 
спектакль самодеятельного 
коллектива.

Е. НОВОСЕЛОВ.
Алапаевск.

МОСКВА. Идейно-политиче
ское воспитание во всех его 
формах, отмечалось на апрель
ском ( 1985 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, должно быть макси
мально сопряжено с главной 
задачей наших дней — уско
рением социально-экономиче
ского развития страны. О том, 
как способствует решению этой 
задачи наглядная агитация — 
одна из важнейших форм иде
ологического оружия партии 
демонстрирует открывшаяся 
на ВДНХ СССР выставка 
«Славен трудом человек», по
священная XXVII съезду КПСС.

На выставке представлены 
лучшие работы — политические 
плакаты, планшеты, макеты, 
объемные установки и стенды, 
которые были отобраны в ходе 
Всесоюзного смотра агитаци
онно-художественного оформ
ления строек, предприятий, 
колхозов и совхозов, клубов, 
Домов культуры, школ.

НА СНИМКЕ: посетители 
знакомятся с экспозицией.

Фотохроника ТАСС.

шруты, конкурсы фотографии, 
стенгазет, песен. 1640 мальчи- I 
шеи и девчонок показывали 
свою смекалку, физическую -

пять человек, 
Родиной более

отмечечных 
сорока лет

назад. Под аплодисменты 
председатель совета ветера
нов ЖЭУ-3 подполковник в 
отставке С. С. Куклин и воен
рук школы В. С. Тимошенков 
вручили награды ветеранам 
Великой Отечественной вой
ны. А в конце слета Оля Але
ксееве и Лена Цымбал про
вели экскурсию по музею.

Ю. ДИКОЛЕНКО, 
ученица школы № 140.

Свердловск.

ФЕСТИВАЛЬ

Приз
за лучшую

В Волгограде 
IV Всесоюзный

роль
закончился 
фестиваль

студенческпх театров эстрад
ных миниатюр, в котором 
участвовало 24 коллектива,
в том числе 

Гвоздем
и уральцы.
их программы

стала работа «На приеме у
врача». Исполнительница
главной роли Ольга Куляби- 
на завоевала приз «Лучшая 
актерская работа фестива
ля». Весело, от души игра
ли студенты Уральского по
литехнического института.
Думаю, их выступления 
помнятся волгоградцам.

В. ЧЕРКАШИН, 
член жюри фестиваля. 

Волгоград.

за-
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театр

НЕЛЕГКО

твое I свободное время

ПРЕОДОЛЕТЬ ИНЕРЦИЮ
В кабинете директора Реф

тинского культурно-спортив
ного комплекса идет опера- 
тивкё. Тем временем мы ос
мотрим Дворец. Проходим в 
зимний сад, — наверное, это 
один из лучших во дворцах 
области: аккуратно обсажен
ные папоротниками газоны с

мировна сама начинает с на- вал работы, 
болевшего.

Вы, наверное, слышали,
как нас ругали в передаче 
Свердловского телевидения в

Иоктябре минувшего года? 
правильно критиковали. Мо-

экзотическими растениями.
Проходим по репетиционным 
классам, спортивному залу. 
Останавливаемся около поме
щения, отгороженного фигур
ной решеткой.

«Здесь, — говорит Светлана 
Исакова, методист Асбестов-
ского городского ДК

лодежь, действительно, была 
не частым гостем у нас во 
Дворце. Как сложилась такая 
ситуация — мне даже неудоб
но об этом говорить. Вы пой
мете, почему... Может, Свет
лана Ярославовна лучше вам 
расскажет.

— ....?
Светлана Исакова немного

Ра"ботинки Дворца собираются 
оборудовать комнату игр, в 
которой, придя на репетицию, 
участники художественной са
модеятельности смогут оста
вить своих малышей под на-, 
блюдением методиста детского 
сектора». «Что ж, начинание 
полезное, — киваю я, — но к 
чему это, если Дворец пусту
ет?». «Я бы так не сказала,— 
отвечает Светлана, — просто 
одно время, действительно, мо
лодежь в возрасте где-то 
от двадцати до тридцати лет 
приходила во Дворец только 
в качестве зрителя, а сама в 
работе не участвовала. Но 
сейчас положение исправляет
ся, и в этом зафтуга директо
ра Светланы Владимировны 
Д1акуриной. Кстати, оператив
ка, наверное, закончилась, да
вайте пройдем к ней».

Разговор Светлана Влади-

смешалась и в
вопросительный взгляд нача
ла, тщательно подбирая сло
ва:

— Понимаете, при 3. А. Ми-
лявском

скучные
приятия, текучка кадров,
довольство 
ГРЭС — 
квартиру,

меро- 
, не-

администрации 
человек получил 
немного порабо-

тал, обманул ее и уехал. Ко
нечно, тут большая доля ви
ны нашего Асбестовского от- 

. дела культуры — знали о не
здоровом климате в коллекти
ве Рефтинского культурно
спортивного комплекса, а ме
ры приняли слишком поздно.

— Насколько понял, — об
ращаюсь к Светлане Владими
ровне, — вы приняли Дворец 
во время этого развала? И что

бель. Они, несмотря на заня
тость, присутствуют на каждом 
крупном поселковом мероприя
тии, являются участниками 
жюри смотров. Смотры полу
чились яркие, интересные, зри
тельный зал был переполнен.

Для того, чтобы культурные 
мероприятия на станции носи
ли постоянный, а не времен
ный характер, мы решили сов-
местно с партийной, комсо
мольской, профсоюзной орга-
низаниями ГРЭС провести

ответ на мой изменилось с тех времен?

одном из
опытных работников

самых 
культу-

ры нашей области, в Рефтин
ском культурно -, спортивном 
комплексе сложился сплочен
ный, любящий свою работу 
коллектив. Л когда 3. А. Ми- 
лявского перевели директором 
Дворца культуры и техники 
УЗТМ, новый директор не 
смогла ужиться со своими под-
чиненными. Люди стали
увольняться, менять квартиры 
(это редкость: благоустроен
ными квартирами были обес
печены все работники Двор
ца), уезжать в другие города.

Директор не только не за
держивала, но старалась изба
виться от неугодных ей опыт
ных работников. Отсюда раз-

— Во-первых, нужно было • 
вовлечь молодежь, вообще 
всех работников ГРЭС в уча
стие в художественной само
деятельности и, прежде всего, 
через цеховые смотры. И про
водить их не формально, а как 
можно лучше, для того, что
бы открыть людям их собст
венные творческие возможно
сти. Мы стали постоянными 
участниками оперативных со
вещаний в дирекции станции 
и в ее цехах. Пришлось на
жимать на начальников цехов, 
которые порой отмахивались 
от вопросов культуры, как от 
«не имеющих к ним никакого 
отношения».

Постепенно, как говорится, 
лед был сломан, и в этом нам 
очень помогли директор Реф
тинской ГРЭС Юрий Василье
вич Иванов и секретарь парт
кома Эдуард Николаевич Ге-

смотр-конкурс цеховых вече
ров отдыха. На них энергети
ки будут приходить всей се
мьей. Постараемся, чтобы ни
кто на них не скучал, чтобы 
каждый нашел занятие себе 
по душе. Особенно это каса-
ется молодежи. Современные
двадцатилетние, с одной сторо
ны, тянутся к общению, а с 
другой стороны, общаться-то 
как раз и не всегда умеют.

— В общем-то, — поддер
живаю я, — определенная до
ля истины здесь есть. И как 
же вы собираетесь преодо
леть эту инерцию?

— Пу, прежде всего нужно 
отказаться от навязывания 
молодежи стереотипов, кото
рые сложились в культурно- 
просветительной работе за пос
ледние десятилетия. Важно 
приучить молодежь к творче
ству, — продолжает Светлана 
Владимировна. — Именно пер
вой ступенью к творчеству мы 
и хотим сделать подобные ве
чера. То есть, подготавливать

все конкурсы будут сами уча
стники, мы же им будем про
сто помогать, а не подсовы
вать собственных решений.

Вообще задумок о том, как 
привлечь людей во Дворец, у 
нас много. Думаем, например, 
оборудовать одну из комнат 
под гостиную, в которой мог
ли бы собираться любители 
поэзии. Иначе говоря, создать 
условия для камерных вече
ров. Л то, знаете, бывает как— 
в огромном зале десяток че
ловек слушают чтеца, который 
теряется на большой сцене.

Мы, конечно, сделаем все от 
нас зависящее. Жалко только, 
что* нас мало. Кадрами наш 
Дворец по-прежнему не уком
плектован. Нет художествен
ного руководителя, нет заве
дующих массовым и детским 
секторами.

— В чем же дело? Не мо
жете подобрать кандидатуры?

— Сейчас одна из главных 
задач: сформировать коллск-
тив. И поэтому, 
мать человека,

если прини-
то

бы быть уверенным,
хотелось 
что он

будет трудиться с полной от
дачей, что он не убежит, ког
да получит квартиру. Зарпла
та у нас маленькая, все вече
ра мы оторваны от семьи, суб
бота и воскресенье — самые 
напряженные рабочие дни. 
Нужно очень любить свое де
ло, чтобы пойти работать в 
учреждение культуры.

Ломать, как известно, всег
да проще, чем строить. Имен
но в стадии такого строитель
ства коллектив Рефтинского 
культурно - спортивного комп
лекса.

Лсбест. С. СПИЦЫН.

режиссера Свердловского

СКАЗКА СКАЗЫВАЕТСЯ
театра музыкальной коме
дии В. Раку, других участ
ников обсуждения был за
тронут широкий круг разно
образных проблем, связанных 
с постановкой сказок на

своими спектаклями что

Свердловское отделение Всероссийского театрального 
общества провело творческое обсуждение с участием ре. 
жиссеров, актеров театров города и области, театроведов, 
критиков, посвященное театральной сказке. Что ставят 
наши театры, взрослые и детские, для своих самых юных 
зрителей? Что видит на сцене та часть публики, о которой 
мы столь часто говорим, что для нее нужно играть так 
же, как для взрослых, только еще лучше?..

Прошло уже немало времени со дня проведения об
суждения, а эхо споров, на нем разгоревшихся, все еще

бимого Буратино на сцене, 
и «успех» (тут без кавычек 
не обойтись) обеспечен.

Проторенный путь наи
большего спокойствия и... 
наименьшего интереса.

К жанру сказки обраща
лись крупные советские пи-

«Как вы думаете, кто лю
бимый герой у пятиклассни
ков? Собрались они недавно в 
кабинете нашего главрежа и
назвали: «Карлсон!» Ведь

сатели
В.

и
Шукшин,

сцене их низкое худо-

звенит в театрах. Впрочем, разговоры разговорами, М. Рощин, Г.

драматурги: 
В. Белов, 
Полонский,

а «сказочная» ситуация ничуть не переменилась к луч
шему. Недавняя же премьера в ТЮЗе — «Таинственный 
камень» — только подтвердила, что проблема сказки на 
свердловских сценах остается острой.

Скоро наступят весенние каникулы, скоро с мамами, 
папами юные зрители заполнят залы наших театров на 
утренниках. И увидят все ту же самую унылую театраль
ную сказку, о которой столько говорили взрослые дяди и 
тети два месяца назад, но пока ничего не предпринято для 
того, чтобы стала она увлекательной и умной.

Вот почему мы решили вернуться к тому разговору, 
который должен, наконец, стать толчком не только к про
должению обмена мнениями и к размышлениям, 

'но к действиям. Ведь в зале — наши дети!

Ф. Искандер... Но почему-то 
это многообразие имен оста
лось за пределами внимания 
наших театров.

Попытки современных ав
торов через сказку говорить 
о современности зачастую 
оборачиваются противоре
чиями внутри пьесы. У Льва 
Устинова, очень плодови
то работающего в жанре 
пьесы-сказки драматурга и к 
творчеству которого театры 
неравнодушны, есть, на-

РАЗГОВОР о театрал{.- 
■ ной сказке на 

свердловских сценах 
начался с ответа на во
прос: какими -пьесами-сказ
ками располагают наши теат
ры, что ставить? Литератур
ный критик М. Липовецкий 
охарактеризовал в своем вы
ступлении два основных на
правления пьес-сказок. Пер-
вое сказка ироничная,

ресный и внучке, и бабушке. 
Но... Это тогда, когда «Крас
ную Шапочку» играют вече
ром. А вот на утреннике, 
когда собирается публика ор
ганизованная— «с Зто клас
са», как и указано в про
граммке, то многоплано
вость пропадает, довлеет 
фабула, актеры частенько 
просто проговаривают текст.

Или «Золотой ключик» в

пример, 
модные

сказка «Старо-

ДИТ 
до»

там
чудеса». Происхо- 

следующее «чу-
когда у

роев спрашивают,
добрых ге- 

почему

философская, достаточно на
звать одно имя. чтобы стало 
ясно, о какой сказке речь — 
Евгений Шварц. Второе —

том же театре 
лю восемнадцать

спектак-
лет!

«преклонный возраст»

сказка романтическая, в
виден все акценты

этом русле работали Алек
сей Николаевич Толстой, Ар
кадий Гайдар. Тамара Таб
бе, Михаил Светлов. И оба 
эти направления отражены в 
сказочном репертуаре теат
ров области.

Так, в ТЮЗе уже несколь
ко сезонов идет «Красная 
Шапочка» Шварца. Спек
такль многоплановый, инге-

щены, давно утрачена 
атмосфера толстовской

Его 
оче- 
сме- 

сама 
сказ-

ки. действие утомительно 
затянуто... А спектакль все 
идет. «Спектакль живет» — 
уж никак не скажешь.

Почему же у руководства 
театра не поднимается рука 
изъять его из репертуара? 
Потому что — «Золотой клю
чик». Потому что ребятиш
ки всегда хотят видеть лю-

они — добрые, те отвечают: 
«Заклятье такое». Как прос
то! Заклятье — и все тут, и 
ты уже—добрый от рожде
ния. Подтверждается порой 
поговорка: легко сказка ска
зывается...

И все же лучшие совре
менные сказки со всеми их 
противоречиями, внутренни
ми конфликтами, театрам 
непременно надо ставить, 
обнажая эти противоречия и 
конфликты. Потому что в 
них отражается время. А 
что есть более важное для 
театра, чем это отражение?..

врун этот толстяк, все время 
предает Малыша, а поди ж 
ты, — любимый! В чем причи
на?...

Когда в программке указа
но: «С 1-го по 5-й класс», я 
развожу руками. Мы их делим 
«по классам», а телевидение-то 
нет. По телевизору они все 
смотрят всё. Мы упустили ин
тересы ребят, они иные, чем 
в нашем представлении.

Как-то вечером на спектакль 
«Рядовые» пришла молодая 
пара с семилетним ребенком. 
Я на свой страх и риск — 
нельзя детям на вечерний 
спектакль — провел их в зал. 
Надо было видеть, как смот
рел на сцену этот мальчик...

А вот когда в зал врывают
ся «организованные» толпы 
старшеклассников, я боюсь та
кого зрителя. Мы говорим ре
бенку, пришедшему, с родите
лями на спектакль, — тебе ра
но!.. А потом бывает поздно. 
Вот и сейчас, я считаю, мы 
просто проворонили уже целое 
поколение юных зрителей. *».

Проблемных предло
жений, как видите, в вы
ступлении режиссера В. Ани
симова много. Но очевидно 
и то, что все эти вопросы 
не риторически, а впрямую 
могут быть обращены, преж- 

-де всего, к тому театру, 
который представлял высту-

жественное качество, в свя
зи с этим — утраченная ими 
воспитательная роль, отно
шение режиссеров и актеров 
к таким спектаклям, как к 
изначально «второсортным».

Особенно остро и 
четко были очерчены 

эти проблемы в выступле
нии театроведа С. Маргули-

юного зрителя надо радо
вать любой ценой. А цена 
эта часто очень низкая. Все 
конфликты сказки разреша
ются самым примитивным 
способом — за кулисами 
борются, ссорятся, а на сце
ну выходят как данность 
торжествующее Добро и по
верженное Зло. О каком же 
сопереживании, сострадании 
может здесь идти речь?..

Мы привыкли умиляться

такой была спортивнаяни

ФИЗКУЛЬТУРА 
ДЛЯ ВСЕХ

городского 
Походы вы- 
октябрятская

медали 
М. Де-

бедила команда 
Дома пионеров, 
ходного дня,

Вторые золотые 
завоевали опьТтные

программа школьников, где 
отлично проявили себя ребя
та из школы № 6.

Затем началась неделя зим
него туризма, включавшая в 
себя массовые походы, сорев
нования по ориентированию, 
контрольно - туристские мар-

спартакиада в честь VI зим
ней Спартакиады народов 
СССР, конкурсы строя и пес-

Финиш спортивной зимы 
для первоу.ральцев — одно 
из самых насыщенных сорев
нованиями времен года. Свое
образная эстафета состязаний 
прошла среди учителей, млад
ших школьников, пионеров и 
комсомольцев. Учителя стар
товали в традиционном лыж
ном первенстве, в котором по-

подготовленность. Захваты-
вающе прошли эстафеты по
маркированной дистанции
5,5 км с четырьмя контроль
ными пунктами. Победили сре
ди ориентировщиков команды

В ЧЕСТЬ БОЛЬШОЙ СПАРТАКИАДЫ
школ № 10, 21, 3, в их соста
ве выступали члены сборной 
команды Первоуральска в 
этом виде спорта Игорь Аку
лов, Дмитрий Сапожников, 
Лиля Тотчасова, Ольга Попова.

А затем в спор вступили 
участники спартакиады допри
зывников. Сильнейшими были 
здесь десятиклассники школы 
№ 20.

Мечтая в душе быть такими, 
как покорители высочайшей 
вершины мира Эверест и 
пика Коммунизма, как уча
стники полярных экспедиций 
«Комсомольской правды» и 
«Советской России», в дни ра
боты XXVII съезда КПСС пер
воуральские школьники свои 
первые успехи посвящали 
им — первопроходцам, ком
мунистам.

М. БАЙКАЛОВА.
Первоуральск.

+ VI ЗИМНЯЯ СПАРТАКИАДА НАРОДОВ СССР
Шесть очков из шести возможных набрала в спарта

киадном турнире по хоккею с мячом сборная Свердлов
ской области. Выиграв у команды Хабаровского края — 
9:2, свердловчане продолжают борьбу за медали. Также 
без поражения в турнире выступают пока и хоккеисты 
Казахстана.

+ лыжи------------------------------------------ -------
Очередными видами лыж

ной программы на Спарта
киаде народов СССР бы
ли гонки среди женщин на 
дистанцию 10 км и спеди 
мужчин на дистанцию 15 км.

са, проанализировавшего
спектакли-сказки, идущие на 
сценах области.

В частности говорилось, что 
эстетические критерии, конф
ликтность, современность — 
все эти понятия, связанные с 
сегодняшним театром, на теат
ральную сказку, идущую на 
свердловских сценах, не в со-
стоянии распространиться.
Большинство театров и в этих 
постановках избирают «елоч
ный»— «весело, мак на новогод-
ней елке» стиль общения с
детьми, жизнерадостный во что 
бы то ни стало. Актеры же об
наруживают здесь зачастую от-
сутствие элементарного
фессионализма 
вспоминают
танцуют и поют, а 
таются изобразить 
ные движения и 
сти мелодию.

Спектакль-игра

павший, Свердловскому

про
трудом

слова роли, не
тольно пы- 
танцеваль- 

воспроизве-

вается заигрыванием
оборачи- 
с залом,

реакции детей i 
лях-сказках. Но

на спектак-

тесь без умиления
вслушай- 

сегодня

вятьяров из Перми и А. Ор- 
дина из Калинина. Лучшими 
из свердловских спортсме
нов были динамовка На
талья Гаврилова. показав
шая одиннадцатый результат, 
и представитель «Труда» 
А. Логинов — у него шест
надцатое время. Стабильное 
выступление группы сверд-

Выступление команды наш 
внештатный корреспондент 
в Красноярске А. Сафьянов 
попросил прокомментировать 
заместителя председателя 
областного комитета по фи
зической культуре и спор
ту Михаила Васильевича 
Самойлова.

— Прежде всего, следует 
сказать добрые слова в ад-
рес молодых наших
сменов, 
МОЙЛОВ.

отметил
Спорт- 

M. Са-
Недавние участ-

ники I Всесоюзных молодеж
ных игр Е. Спиридонова, 
А. Кириллов, И. Бадамшин 
не теряются и среди более

ЕЖИССЕРА Сверд
ловского академиче

ского театра драмы В. Ани
симова волнует нравствен
ное состояние юных зрите
лей. Об этом он и говорил 
в своем выступлении:

академическому театру дра
мы. Ведь это на его сцене 
идут «Двенадцать месяцев», 
«Аленький цветочек», «Вол
шебник Изумрудного горо
да» — спектакли, и на 
премьерах не блиставшие 
художественными достоинст
вами, à теперь, спустя го
ды, и вовсе выглядящие, как 
карандашные наброски, по 
которым небрежно прошлись 
ластиком.

В выступлениях актрисы

как произошло, например, в 
спектакле Каменск-Уральского 
драмтеатра «Сказка о четырех 
смельчаках и злых лгунах».

Оказывается, для того, что
бы определить, хороший чело
век или плохой, есть три «ска
зочных» способа. Во-первых,
если герой 
безусловно, герой

скоморох, то,

тельный (видимо,
— положи

ло социаль-

Свердловского 
Э. Браткиной,

ТЮЗа 
режиссера

того же театра Д. Астраха-
на, критика Л. Маковкина,

ной принадлежности).
Во-вторых, если в волшебный 

мешок положить драные сапо
ги хорошего героя, то они 
станут новыми. И в-третьих, 
для определения «положитель
ности» героя в спектакле пред
лагается... исполнить песню 
на мотив советского компози
тора.

Курьез? Конечно. К сожа
лению, не только в пьесе, но 
и на сцене, на которую смот
рят дети.

Театры порою убежде
ны — и «убеждают» в этом

в голоса из зрительного за
ла: дети активно помогают 
всем героям без разбора, 
плохим и хорошим, с одина
ковым азартом. Вот чему 
научила и к чему приучила 
их театральная сказка, «ми
лая, яркая, жизнерадост
ная».

Счастливое исключение в 
«сказочной» афише, пожалуй, 
только в самом «недетском»

ловских лыжников, 
ря на то, что в их

несмот- опытных соперников
активе

театре Свердловском акаде-
мическом театре оперы и ба
лета имени Луначарского — 
опера Римского-Корсакова 
«Сказка о царе Сагтане», по
ставленная А. Тителем. При 
всех противоречиях этой по
становки, в ней есть момент 
уникального свойства — это 
спектакль «семейный», сориен
тированный на восприятие и 
ребенка, и взрослого. Дети в
театр не ходят их водят, и
родители ведут на то, что хо
рошо знают сами. В этом спек
такле и родители, и дети 
встретят в знакомом множе
ство прекрасных сюрпризов,* 
неподдельных чудес, встретят 
действительно — и Сказку, и 
Театр.

«Забота о будущем зри
теле наших театров...». Что
бы эта фраза не оставалась

пока нет медалей, позволя
ет сборной команде нашей 
области лидировать в ко
мандном зачете, по-прежне
му опережая сборную Мо
сквы.
+ ХОККЕЙ ВТОРАЯ ЛИГА

Сообщаем результаты мат
чей чемпионата страны по 
хоккею среди команд цент
ральной зоны второй лиги: 
СКА (Свердловск) — «Спут
ник» (Альметьевск) — 6:2,

+ БОКС --------------------------
45 спортсменов приняли 

участие в чемпионате Сверд
ловской области по боксу.

Звание чемпионов завоевали: 
А. Перетрухни (весовая кате
гория до 54 кг, поселок Верх- 
Нейвинский), О. Акулов (57 кг, 
Каменск-Уральский), М. Стро
ганов (60 кг, «Локомотив», 
Свердловск), К. Ерофеев (63.5 
кг, «Спартак», Свердловск), 
А .Астафьев (67 кг, СКА, Сверд-

боятся брать на себя
и не 
роль

лидеров...
Вчера в спор на спарта

киадных аренах вступили
конькобежцы они сорев-
нуются в Дивногорске, фи
гуристы, саночники.:

8:4, . 6:4, «Южный Урал» 
(Орск) — «Луч» (Сверд- I 
ловск) — 5:2, 4:8, 1:8, «Спут- I 
ник» (Нижний Тагил) — «Ma- | 
як» (Куйбышев) — 4:2, 6:1, 
6:0. i

Настораживает факт, что в 
четырех весовых катего
риях — до 48, 51. 91 и свыше 
91 кг —не нашлось боксеров, 
способных вести борьбу за 
медали. II это перед выступле
нием сборной Свердловской
области на 
дов РСФСР. 

Отметим, 
совершенно

Спартакиаде наро-

что этот турнир 
не рекламировал-

ловск), А. Пыжов (71
Трифонов (75 кг, 
довые резервы», 
Р. Хакимов (81 
Краснотурьинск).

оба
кг). А. 
- «Тру-

Свердловск), 
кг, «Труд»,

ся, болельщиков в спортивном 
зале свердловского СПТУ № 24 
было очень мало...

С. БЕЛОГОЛОВЫЙ, 
судья соревновании.

только звонким призывом, 
сегодня надо позаботиться о
зрителе настоящем — и во 
временном значении слова, 
и в качественном его смыс
ле. О тех юных зрителях, 
кто сегодня приходят на 
сказку в театр. Л завтра, 
может статься, «воспитан-
ные» такой 
не придут.

Отчет

сказкой, в театр

Е.

с обсуждения 
подготовила 

ШАКШИНА.
«шиш..... .

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СУББОТА 8 МАРТА
8.00 -
3.45 

фильмы: 
«а».

9.15 -

«Время».
— Документальные
«Ивановна», «Уралом-

15.45 - 
клуб.

17.15 - 
взрослых:

«Москвичка». Теле-

Мультфильмы для 
«Густав и подки-

9.00
9.30

«Утренняя почта». 
Чемпионат мира по

Поэтическая номпози-
ция. посвященная Международ
ному женскому дню.

9 45 — «3тоовье».
10-30 — «Как мы отдыхаем». 

Об организации досуга рабо-

НС 21125

+ ФУТБОЛ
В Реже областным советом 

ДСО «Труд» проведены сорев
нования по зимнему футболу. 
Интересно, что все команды, 
принявшие участие в этом тур
нире, в разные годы станови
лись победителями, призера
ми чемпионата, или обладате
лями Кубка области. Победи
ли футболисты нижнетагиль
ского «Высокогорца». На вто
ром и третьем местах соответ
ственно «Горняк» (Качканар) и 
команда Режевского никелево-

поправка
6 марта в газете «На 

смену!» в информации 
«Пятилетка в снимках» на 
4 странице по вине сотруд
ников редакции допущена 
ошибка. После слова «Хле
бороб» последний абзац 
следует читать: Б Рововых 
(Нижний Тагил) «Наследни- 
.ки» (из серии).

го завода. В. БАКАНОВ,
судья республиканской 

категории.
Зам. редактора 

Р. ИСХАКОВ.

чих тонкосуконной фабрики 
им. П. Алексеева (Москва).

11.10 — Мультфильмы: «Дочь 
солнца», «Шиворот-навыворот».

11.40 — Открытие V» зимней 
Спартакиады народов СССР.

дыш», «Соната для двух теле
фонов». «Семейный марафон», 
«Даоить цветы».

17.45 — По просьбам зрите
лей. Художественный фильм 
«Посол Советского Союза».

гандболу. Мужчины.
10 .00 — Премьера телеспек

такля «Лицедейство».
11 .00 — «На земле, в небе

сах и на море».
11.30 «Из сокровищницы

19.25
12.15 «Мио растении».
13.00 — Сегодня в мире.
13.15 — Премьера хуцожест- 

венного телефильма для ------ л 
«Электронная бабушка».

детей

По страницам пере-
дачи «Вокруг смеха».

мировой музыкальной культу
ры». М. И. Глинка.

20.30
21.05

«Время».
«С праздником, до-

рогие женщины!». Музыкаль
ней программа.

12.00 На экране
комедия. «Усатый нянь*.

кино-

17.10 — Международные со
ревнования по синхронному 
плаванию на приз журнала 
«Советская женщина».

17.45 — «Все любят цирк». 
Передача из Свердловска.

18.25 — О. Фельцман. «Это 
время». Оратория для соли
стов, хора и симфонического 
оркестра на стихи Р. Рожде
ственского.

13.15 «Народное творчест-

14.20 - 
роятное».

15.20 -

«Очевидное —

«О времени и

неве- 23.05

бе». Поэтическая антология. 
Н. Тихонов.

15.35 — «Чемпион». Мульт
фильм.

8.00
8.15

ВО». J 
фильм.

8.30 
стика.

i — Новости.
«ДУБЛЬ-4»

— Утренняя гимнастика.
— «Когда оживает дере-
Донументальный теле-

Ритмическая гимна-

во». Телеобозрение.
14.00 — «Экологический

дневник».
14.20 — «Ваш выход». Ве

дет передачу народный артист 
РСФСР 3. —

15 50 
доме».

16.10 
ников».

Гердт.
«Цветы в вашем

♦ Клуб путешествен-

19.30 — 
малыши!».

19 45 - 
ни Гжели».

«Спокойной ночи,

«Бесконечные нрас- 
Телеочерк.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Объявленный на 7-111 спек
такль БАЯДЕРКА отменяет
ся. Билеты сдаются в кассу 

театра.

ТЕАТР ЮНОГО 
ЗРИТЕЛЯ 

Сегодня в 10 час.
ПРОИСШЕСТВИЕ

В ЗАГОРОДНОМ ДОМЕ 
в 19 час. премьера ОВОД 
Действительны билеты со 

штампом 21-11.

МИР Двойной капкан
(две серии).

БУРЕВЕСТНИК — Двойной 
капкан (две серии).

ДРУЖБА — Зимний вечер 
в Гаграх. Подвиг Одессы 
(две серии).

20.25 — Фотоконкурс «В объ
ективе — Родина».

20.30 — «Воемя».
21.05 — «Собственное мне

ние». Художественный Фильм.
22 40 — VI зимняя Спарта

киада народов СССР. Лыжный 
спорт. Эстафета 4x10 км. Муж
чины. Конькобежный спорт.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня премьера ВЕДЬМЫ

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ

Сегодня премьера ХОЗЯЙКА 
РАЯ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопи

ческий) — Шутки в сторо
ну- „ „ .

СОВКИНО — Двойной кап
кан (две серии).

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Двойной капкан (две серии).

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Жип-был доктор.

УРАЛ — Время желаний. 
Неоконченная пьеса для 
механического пианино. Де
моны в саду. Пирамида.

ПОГОДА
8—9 марта по области 

ожидается переменная об- 
лачность, слабый снег. Ве
тер западный, 5—10 метров 
в секунду. Температура воз
духа ночью 8 марта 7—12. 
9 марта 11 —16 градусов 
мороза. днем минус 4 — 
плюс 1 градус, на дорогах 
гололедица.
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